
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1002.7 milibares. Tem
peratura média do dia: 29.7 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 87.9 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, de
meio a e�c?berto, com trovoadas esparsas.
Estado medio do Tempo: Com chuvas no

Planalto e esparsas no litoral. Estado médio:
Com instabilidades. Previsão: A. Seixas
Netto.

'

PLANO GLOBAL DAS UNIVERSIDADES
- Instala-se no próximo dia 11, nesta capi
tal, o Seminário sobre Aperfeiçoamento do
Plano Global de Desenvolvimento das Uni- .

versidades Brasileiras, com coordenação'da
Comissão Especial para Execução do Plano
de Melhoramento e Expansão do Ensino Su- "

perior, reunindo dirigentes, técnicos e repre
sentantes de 40 unidades de ensino superior
de todo o país e será realizado nas dependên-
cias da UFSC.

.
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Jorge Ferreira, que ganhou com o Figueirense a decisão do ano passado, acha que/a vez ainda é à sua.'
•

"
,

-;»

Ufsc reduz vagas e faz
matrículamuitoconfusa

Vereador quer a

Beira-Mar segundo
traçado original

Alguns du estudantes da
UFSC admitidos ainda sob o

regime da Reforma de 1970,
se consideram prejudicados
com a redução de vagas

anteriormente fixadas. Já a

matrícula é um rito difícil. (PG. 12)

o vereador Edson Andrino de Oliveira

apresentou na Câmara Municipal projeto de
lei incluindo no Plano Diretor da

Cidade à continuação da Avenida
Rubens de Arruda Ramos, segundo o

seu traçado original, isto é, passando
por detrás do Palácio da Agronômica.

Em sua justificativa, o vereador
afirmou que por diversas vezes a

Câmara já se manifestou contrária
à alteração do traçado original e
que este consenso poderia ser

transformado em norma, através de
uma Emenda ao Plano Diretor,

atualmente em tramitação na Casa.
A Comissão de Viação e Obras já
deu seu parecer favorável. (Pg.12)

Está cada vez menor

captura de camarão

no litoral do Estado
A cada ano que passa torna-se mais escassa
,

a captura de camarões no litoral
catarinense. A produção, que em 71 foi de

7,6 mil toneladas, baixou no ano passado para
2,1. O uso de métodos ilegais de captura

está exterminando a espécie (Pag.6)

Avaí e Figueir�
com.problemas
jogam 1! partida

Lauro Búrigo acha que o .Avaí
é

o favoríto,
pois está jogando com o mesmo time

há oito meses. Mas confia, sobretudo, na
garra e na promessa do "bicho": 5 mil cruzeiros

Nove meses depois que o Figueirense, com um gol de Tiãa Marina, na ia. partida,
classificou-se para representar Santa Catarina no Campeonato Nacional, batendo ao

Avai, as duas equipes entram novamente em campo hoje à noite, com o mesmo

objetivo: quem conseguir 4 pontos sobre o adversário estará automaticamente
incluido no certame. Para a partida de logo mais, cujo inicio está marcado para as

2i horas, o Figueirense conta com alguns problemas: Tião Marina e Casagrande
estiveram ontem tratando contusões e três jogadores atuarão deslocados: Adailton,
Moacir e o próprio Casagrande. No Avai, Jorge Ferreira está confiante, embora o

avante Toninha tenha criado uma dificuldade ontem à tarde, ao declarar que, sem
um novo contrato, não jogará hoje. O juiz será José Mario Vinhas, da Federação
Carioca de Futebol, e os ingressos foram' majorados: cadeiras, Cr$ 30,OV,
arquibancadas, Cr$ i5,00 e coloninha Cr$ 5,00.

Aulas para 19

e29grau$
começam a 28

. Vestibular

da Udesc na

�3 ª Etapa
o Vestibular da Udesc para
habilitação aos cursos de

Biblioteconomia, Edução
Artística e Estudos Sociais

prosseguiu ontem com a prova .

de Matemática. Hoje a Etapa
marca "Estudos Sociais': {Pg. 12)

Mineiros
-,

ingleses em

greve: sábado
AS aulas nos estabelecimentos
oficiais de ensino do lo. e .

20. graus começam dia 28. Para
os professores, entretanto,
as férias terminam antes, a .

fim de ser elaborado o plano
de atividades [Pag. 3).

À partir da meia-noite do

próximo sábado, os mineiros
da Inglaterra estarão em

greve, o que poderá pamtizar
a indústria e eliminar o

fornecimento de energia
.
elétrica. (Página 2)

I

Tenentes tentam êste

ano o bicampeonato
do Carnaval da Ilha

Os Tenentes do Diabo são os atuais

campeões do Carnaval florianopolitano
e para bisar o título retocam

em seus galpões quatro carros de

mutação t! alegoria, com os quais
esperam vencer outra vez o seu

mais empertigado rival, o Granadeiros
da Ilha. Há 25 anos os Tenentes

alegram o Carnaval ilhéu. (Pg. 12)

Foliões na Laguna se

divertem nas.ruas há

mais de duas semanas
Em Laguna, o carnaval foi iniciado
oficialmente há duas semanas

e os blocos e escolas de samba saem

às ruas, quando turistas que frequentam
suas praias se juntam aos foliões.

O Rei Momojá está coroado. (Pag.7)
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dos, entre os quais destacados personagens
eh regime anterior, continua atraindo críti
cas às autoridades. A chancelaria chilena,
comentando esses ataques da imprensa e

.dos meios diplomáticos, sustentam que se

está atuando com rapidez para liberar a do

cumentação.
Segundo o ex-chefe do movimento na

cionalista "Pátria Y liberdade", Pablo Ro

driguez Grez, que regressou 'de viagem pe
los países da Europa e Estados Unidos,
existe uma "bem sincronizada campanha
anti-chilena em Roma, Moscou e cidade do
México".

O movimento "Pátria y liberdade", que
esteve na clandestinidade durante os últi
mos meses do governo Allende, agora per
manece em recesso, mas "isto não significa
que não vamos colaborar na reconstrução
do Chile, afirmou Rodriguez Grez.

Nixon fará outra

Inglaterra à beira do colapso total.
Mineiros entram eRlgreve sábado.
Nas colinas de Golan, as
batalhas de todos os dias

enquanto o Egito não desmontar suas bases
de foguetes em ambas as margens.

A retirada das bases é obrigatória, segun
do um artigo secreto do acordo negociado
entre Israel e Egito. Os egípcios construi
ram aproximadamente cinco plataformas
de lançamento em seu território do Sinai,
reconquistado-pelos árabes na guerra de ou

tubro.

As artilharias da Síria e Israel trocaram
disparos ontem no setor central das colinas
de Golan, segundo a rádio de Damasco, que
disse ter havido baixas por parte dos israe
lenses.

O incidente se deu poucas horas antes
da chegada do presidente Tito, da Iugoslá
via, a Damasco, para uma visita oficial de
48 horas. Para os observadores, as conversa-
ções de Tito com representantes sírios se- _

riam em torno de uma separação militar na As informações extra-oficiais sobre os

área de Golan entre Síria e Israel. pontos não divulgados do acordo davam
As colinas de Golan foram conquistadas -conta de que- os foguetes havíarnsído proi

pelos israelenses na guerra de 1967,- e nos bidos na margem oriental do canal e até 10
combates de outubro, ocuparam também quilômetros a oeste do mesmo.
um setor da rodovia Golan-Damasco. Cerca de 1.050 quilômetros quadrados
BASES DE FOGUETES já foram entregues ao, Egito por Israel, que
,Por outro lado, informou a rádio de Is- concluiu anteontem a segunda fase da eva-

rael que os soldados judeus não abandona- cuação, abandonando uma faixa de deserto
rão a margem ocidental do canal de Suez e colinas de 260 quilômetros quadrados.

Costa Rica: Oduber iá pode
ser considerado Presidente

Daniel Oduber, candidato do Partido de

Libertação Nacional, homem que promete.
pouca mudança na atual política da Costa
Rica, continuava ontem à frente na conta

gem de votos do Supremo Tribunal Eleito
ral. Seu triunfo é quase certo.

Oduber prometeu .continuar os pro
gramas sociais iniciados pelo atual presiden
te José Figueres, também membro do Parti
do de Libertação Nacional, Se Oduber ven
cer, será a primeira vez na história do país
que um partido no poder sucede a si pró-
prio.

'

Embora Fígueres esteja terminando· seu
terceiro período, o partido situacionista e

da oposição, o Unificação Nacional, têm se

alternado no poder. Ao mesmo tempo, nas,
eleições gerais para deputados, numa as

sembléia de 57 cadeiras, os candidatos libe
racionistas são eleitos com margem sufici
ente de votos, conseguindo cerca de 31 ca-

deiras.
-

Segundo um analista, o libertação Na-

cional, provavelmente, perpetuar-se-á no

poder, permanecendo como o Partido Re
volucionário Institucional, mexicano, que
controla a política nos últimos 50 anos.

A VOTAÇÃO
Até anteontem à noite, Oduber tinha

135.693 votos; 42,53 por cento dos votos,
quando mais de 50 por cento das 4.815
umas eleitorais do pleito de domingo ti-'
nhamsido contadas. Seguia-lhe o candidato
conservador Fernando Trejos,_ do Unifica
ção Nacional, com 96.056 votos, ou seja,
30,10 por cento. Para ganhar e evitar uma

segunda eleição de desempate, é necessário
maioria de 40 por cento.

Oduber disse recentemente que lutará
por projetos iniciados por Figueres, como
seguro-desemprego, continuar com o salá
rio-mínimo, estabilidade de preços. Contu
do, disse que estudará também a possibili
dade de regulamentar a inversão estrangei
ra, chamando a si' próprio como centrista

'

liberal,

visita aos russos

ainda este aD.O

O secretário de Estado norte-americano Henry Kissin
ger viajará a Moscou no próximo mês para preparar a

visita do Presidente Richard Nixon à União Soviética,
segundo comunicado divulgado pela Casa Branca.

Kissinger e o ministro das Relações Exteriores soviéti
co Andrei Gromyko concordaram em iniciar a segunda
etapa de conversações para limitação das armas estratégi
cas no próximo dia 19.

.

A Casa Branca informou que-os dois governos preten
dem limitar as armas estatégicas, encontrar uma solução
pacífica para o Oriente Médio, concluir a conferência
sobre segurança européia e desenvolver suas relações co
merciais e econômicas.

O comunicado acrescenta que "o intercâmbio de opi
niões foi realizado de maneira construtiva e considerado
útil pelos dois lados"
A VISITA

A visita de Kissinger a Moscou, na segunda quinzena
de março, marca um importante passo na visita que Ni
xon concordou fazer quando o secretário-geral do Parti
do Comunista Leonid Brezhnev esteve em Washington,
no ano passado.

.

A Casa Branca ainda não divulgou a data da viagem
presidencial, mas há indicações de que será realizada no

fim da primavera 0),1 no começo do verão.
"Os dois lados reafirmaram sua determinação de conti- .

nuar a desenvolver suas relações ao longo de linhas esta

belecidas durante a visita do presidente Richard Nixon à
União Soviética em 1972 e na visita do secretário-geral
Brezhnev aos Estados Unidos em 1973 e refletidas nos

acordos concluídos nas duas ocasiões": - conclui o co

municado.

Terror negro invade
mesquita em N. Iorque

.
/

e mata 4 pessoas
Quatro homens, inclusive dois pastores muçulmanos,

morreram e um quinto ficou gravemente ferido quando vá
rios negros invadiram uma mesquita do Brooklin em Nova

. Iorque, e abriram fogo, segundo informaram fontes
policiais. As autoridades informaram que, na sua opinião, o
tiroteio foi provocado por uma rivalidade entre diferentes
facções muçulmanas. \.'0;

Entre os que morreram ne incidente datMesquita Ya Sin,
está Addullah Rahman, de 36 anos, líder da: mesquita e

Muhammed Ahmed, de 30 anos, identificado pela polícia
como sendo outro ministro religioso. Rahman morreu' no

próprio local e Admed pouco depois, no Hospital judeu de
Brooklin, em consequência de ferimentos recebidos no

tórax. Entre as vítimas também estavam Peter Jeffries e Ed
Mason, ambos de Bronx, bairro de Nova Iorque. A polícia
informou que ambos usavam jaquetas de inverno e faziam
parte do grupo de atiradores que irrompeu na mesquita.
Outra pessoa foi identificada como Jamil Haq, encontra-se
em estado grave. A polícia informou também que a

mesquita faz parte do Movimento Muçulmano Sunni, cujos
seguidores dizem-se mais ortodoxos em sua prática-de Islã,
do que os muçulmanos negros, os que seguem os

ensinamentos de Elliah Muhammad.

lDulheres de areia

, \

.Mtneiros: o governo que "ponha mais dinheiro na mesa",

Militares chilenos querem
mudar imagem no exterior

União Soviética moderniza

ExéJcito vermelho europeu

Os mineiros do carvão da Grã-Bretanha
decidiram ontem declarar uma greve nacio
nal a partir da meia-noite de sábado, o que
poderia eliminar o fornecimento de energia
elétrica e paralisar a indústria nos próximos
meses, Derez Ezra, presidente da Junta Na
cional do Carvão, de controle estatal, ad
vertiu que a Grã-Bretanha enfrenta agora
"uma catástrofe sem paralelo em nova his
tória industrial de pós-guerra".

.

Ezra pediu aos sindicatos e ao governo
que se reunam e mantenha conversações de
"último instante" a fim de evitar a greve.
As perspectivas, no entanto, são sombrias.

Joe Gormley, presidente do Sindicato
Nacional dos Mineiros, negou-se a conti
nuá! as conversações, a menos que o gover
no "ponha mais dinheiro na mesa".

O ministro do Trabalho, William White-'
law, que adquiriu fama no ano passado em

razão de sua gestão conciliatória na Irlanda
do Norte, denunciou a atitude do sindicato
como de "dinheiro agora ou nada": White
law disse que a decisão do sindicato de ir à
greve, em vez de negociar, representará um

dos momentos mais tristes de sua carreira
política.

O primeiro ministro Edward Heath, em
resposta à perguntas na Câmara dos Co
muns, afirmou que o sindicato de mineiros
nunca tinha estado disposto a negociar
qualquer aspecto de sua reivindicação sa

larial
REPERCUSSÃO NA BOLSA

.
A ameaça da greve nacional dos minei

ros fez cair a cotação da bolsá de valores de
Londres a seu nível mais baixo nos últimos
sete anos. A decisão dos trabalhadores pro-

.

. vocou uma onda de vendas que envolveu a

soma de, 650 milhões de libras (9 milhões
de cruzeiros) no valor mercantil das ações.

O preço do ouro subiu seis dólares e

chegou aos 14 dólares a onça, apenas 1,75
dólares menos que o preço récorde de Lon
dres, alcançado em 21 de janeiro, e dois
menos do de Zurique. Os bancos foram os

mais afetados, quando se soube que bancos
de sua categoria enfrentam problemas e te
rão que ser auxiliados pelas principais cor

porações financeiras.

Carta-bomba é usada contra
Embaixada cuban.a no Peru

Uma carga explosiva enviada em um pa
cote pelo correio, procedente do México,
feriu uma funcionária da Embaixada de Cu
ba em Uma, Peru. Um comunicado emiti
do pela representação cubana diz que na

tarde de anteontem Ocorreu uma explosão res cuidados". Trata-se do primeiro atenta

que feriu uma funcionária de chancelaria,' do dessa natureza verificado no Peru, e a

Pilar Ramirez Vega. Acrescenta que a "ex- polícia informou que já iniciou uma inves

plosão se verificou quando a citada funcio- tigação ..

nária abriu um pacote procedente do Méxi
co, segundo os selos e carimbos que levava..
A senhora Ramirez Vega foi atendida ur

gentemente e seu estado não requer maio-

as emoções,
aumentamém

diariamente às19:45
.
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TVCULTU
a colorida.cana

Ilha de Santa Catarina

Numa ação destinada a melhorar a ima

gem-do governo militar chileno no exterior,
as autoridades de Santiago determinaram a

suspensão da censura prévia à imprensa e a.

concessão de um número não especificado
de salvo-condutos para asilados,
A censura prévia havia sido implantada a

11 de janeiro, atingindo os seis jornais diá
rios, após a suspensão, por uma edição, de
um vespertino que anunciou alta nos pre
ços dos cigarros, que até agora não ocorreu.

Os diretores de jornais, convocados pelo
ministro do Interior, coronel Pedro Ewing,
foram informados da resolução e cientifi
cados ide que deverá ser exercida a "auto
-censura". O Ministro pediu aosjornais que
não difundam informações que possam
criar confusão no espírito dos leitores, pois
isto levaria à reativação de "uma campanha
de ódios que o governo não deseja".

Por outro lado, a chancelaria entregará
'uma nova lista de salvo-condutos, que per
mitirá a alguns asilados viajar para o exte
rior nos próximos dias. A 'última lista, de
11 de janeiro, revelou que estavam "pén-

.

dentes" 286 salvo-condutos.
.

Até aquele dia, tinham sido outorgados
6:776 documentos, dos quais, 3.602 corres

pondiam a cidadãos asilados em diferentes
sedes diplomáticas, logo após o golpe que
pôs fim ao governo de Salvador Allende,
"CAMPANHA ANTI-CHILENA"

A presença de grande número de asila-

Acrescentou que "o chileno que chega
atualmente na Europa, depara com uma

ofensiva de tal magnitude que o choca pro
fundamente"A imprensa, o rádio, a televi
são e as paredes pixadas são vistas em todo
o continente europeu, principalmente na

Itália". Disse, por fim, que "por trás desse
movimento contra o nosso país, surgem es

pecialmente os ex-embaixadores do Chile
no exterior durante o governo da Unidade
Popular, como é o caso de CarIos Vasallo e

Álvaro Bunster, no México".

t .
A União Soviética está fortalecendo e

modernizando o Exército comunista na

Alemanha Oriental, segundo revelaram fon
tes militares ocidentais em Berlim. As fon
tes situaram o poderio militar soviético e

de seu aliado comunista entre mais de 400
mil homens e "pouco menos" de meio mi
lhão.

Seu grande poderio inclui uma força aé
rea tática com cerca de 60 mil homens. No .

-solo dispõe de 20 a22 divisões de mais de
10 mil homens, cada uma, segundo as mes

mas fontes. Os especialistas ocidentais
acentuam que as forças de terra soviéticas
apresentam grupos de batalha com "dois,
três ou mais regimentos de infantaria moto
rizados para cada regimento de tanque, ca
da grupo interdependente, capaz de lutar
por sua própria conta".

Em oposição às forças comunistas, há o

sétimo Exército norte-americano na Alema
nha Ocidental com cerca de 215 mil ho
mens agrupados em 4 divisões e meia, além
de reservas e da Força Aérea.
EQUILÍBRIO

O equilíbrio russo-norte-americano é
considerado significativo já que o exército
alemão ocidental de 460 mil homens não
está armado com armas nucleares e os in-

gleses, além de outros contingentesda orga
nização do tratado do Atlântico Norte, são
comparativamente pequenos em tamanho.

A Alemanha Oriental dispõe de cerca de,
190 mil homens nas Forças Armadas equi
padas com armas convencionais incluindo
brigadas de fronteira com armas ligeiras.
Autoridades norte-americanas informaram
que a força nuclear dos' Estados Unidos na

Alemanha Ocidental atinge cerca de 7.200
ogivas. Acredita-se- que as forças soviéticas
na Alemanha Oriental incluem pelo menos

uma capacidade nuclear semelhante, o que
garante provavelmente a maior concentra
ção de ogivas nucleares do mundo no país
dividido.

Autoridades alemãs ocidentais afirmam
que o elemento mais interessante das forças
soviéticas na Alemanha Oriental é a inclu
são recente do último sistema de defesa de
mísseis anti-aéreos.

Os russos, ao mesmo tempo em que pos
suem muitas centenas de tanques na Ale
manha Oriental, aumentaram sua mobilida
de com uma linha de tanques pesados
T-lO e de T-62, agora padronizados. O
T-10 pesa 52 toneladas, é menor, mais rá
pido, baixo e difícil de ,ser atingido.
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Casan aplica este ano 150
milhõesem redes de esgoto

Secretaria da EducaçGo' divulga
o calendário escolar deste ano

De acordo com o calendário escolar

as aulas nos estabelecimentos de ensino

do primeiro e segundo
graus vão começar no dia 28,

Para o 20. grau, os pe
ríodos letivos são os mes

mos, sendo que a matrícu
la será feita de 16 a 20 de
dezembro. Será feita uma

recup�ração intensiva de

11 a 23 de fevereiro, para
_

os alunos que apresenta
ram rendimentos deficien
tes mesmo após a recupe
ração realizada em dezem
bro e referente ao período
letivo anterior.

A Secretaria da Educa
ção já elaborou o.calendá
rio escolar do período leti
vo deste ano, para os cur
sos de primeiro e segundo
graus. Segundo informa
ções, foram feitos calendá
rios diferentes, para aten
der o elevado número de
professores, aproximada
mente 2.400, que fazem o

curso normal de férias ou

faculdade de férias. As au-'

las deverão ser iniciadas a

28 deste mês, sendo que as

atividades dos professores
do lo. grau deverão iniciar
no próximo dia 17. De 18
a 22 de fevereiro deverá
ser feito o planejamento
da escola e planejamento
didático, com atividades
para a direção, professores
e orientadores pedagógi-
cos.

,

As aulas do primeiro se-
,

mestre letivo serão de 28
de fevereiro a p de julho,

sendo que as férias de ju
lho serão de 14 a 31 . .0 re

cesso de professores será
de 20 a 31 de julho, com
reinício das aulas em pri
meiro de agosto. No segun
do semestre, o período le
tivo será de primeiro de
agosto a 14 de dezembro,
sendo que as férias iniciar
se-ão dia 15. Para os pro
fessores o período de fé
rias está previsto para o dia
21 do mesmo mês.

Professores se aperfeiçoam mas

vêem seus ob;etivos" frustrados,
No ano passado foram aplicados Cr$24 milhões em redes de abastecimento de água de diversos municípios do Estado.

o presidente eL-
C asan Benjamin
Lobo de Farias, informou
que durante o corrente
ano o Governo do Estado
vai aplicar recursos da or

dem de Cr$ 150 milhões
nas obras de esgotos sani
tários em diversas cidades
ca tarinenses. Disse, tam
bém que até 1977 todos os

197 municípios de Santa
Catarina estarão com os

seus sistemas de abasteci
mento de água concluídos.

O presidente da Casan
informou que se encontra
em fase de conclusão o

projeto executivo de enge-

Timbó e Mafra, com uma

aplicação de verbas da or

dem de Cr $ 24 milhões.
Foi feita a aquisição de

, material 'de edução e rede
no valorde Cr$ 8'milhões
306 m iI, para os sistemas
de abastecimento de água
de Braço do Norte, Dioní
sio Cerqueira, São Miguel'
do Oeste e segunda etapa
de Florianópolis. Infor
mou' ainda que a Casan
concluiu os estudos e pro
jetos de engenharia desti
nados aos sistemas de mais
39 municípios catarinen-'
ses.

nharia da nova rede de es

gotos sanitários de Floria
nópolis, incluindo a Ilha e

o Continente.contando in
clusive com estações de
tratamento e lançamento
submarino. Afirmou que o

novo sistema vai, ser cons
truído "dentro dos' pa
drões mais modernos que a

técnica atual conhece" ..

- Além dá Capital, ou
tras cidades interioranas já
constam do programa da
'Casan, como é o caso de
Joinville, cujas obras serão
iniciadas nos próximos
dias, uma vez que a licita
ção [á foi terminada e es-

colhida a firma que execu

tará os, serviços - declarou
,

o Sr. Benjamin Farias.

Referindo-se às ativida
des da Casan . durante o

ano passado, informou seu

presidente que dentro do
Plano Estadual de Agua fo
ram realizados os trabalhos
dos sistemas de abasteci-

,

mento das cidades de Flo
rianópolis (primeira etapa
em conclusão), Criciúma,
Lages, Joinville, Balneário
Camboriú, 'Canoinhas, Ca
çador, Concórdia, São
João Batista, Ibírama, Itu
poranga, São Joaquim,
Xanxerê, Barra Velha,

Cerca de setenta professores que .cornpletaram no último dia 31
de janeiro o curso de Aperfeiçoamento de Professores, resultante de
convênio entre a Secre,taria Estadual de Educação, Universidade

Federal de Santa Catarina e o Programa de Expansão e Melhoria do
Ensino (Prernen) viam, após a conclusão do curso, seus objetivos
completamente frustrados. O desânimo começou nas primeiras aulas
no Centro de Educação da Ufsc, onde os alunos necessitavam de
maiores esclarecimentos sobre o mercado de trabalho dentre de cada

disciplina. Esta falha causou mais de trinta desistências. A outra era

a insegurança quanto ã validade do diploma na escolha de vagas para
o Ciclo Básico I e Ciclo Básico II, que iniciam hoje.
OBJETIVOS ENGANOSOS

Segundo a opinião de inúmeros cursistas, alguns com licenciatura

plena e outros com licenciatura curta, o objetivo do curso de

Aperfeiçoamento de Professores é preparar pessoal técnico e

administrativo para uma escola polivalente e oito escolas integradas.
Esse pessoal teria prioridade na escolha de vagas para as escolas
integradas, devido à especialização dada pelo curso. A
Coordenadoria Regional de Educação da Capital apenas concedeu

prioridade para a escolha de vagas na Escola Polivalente de Ensino,
situada na Avenida Ivo Silveira, não abrindo para as escolas

integradas.
A princípio, o Centro de Educação da Ufsc deu a entender ÍI

todos os professores das escolas integradas que participaram do
curso que seria dado um diploma como de "reciclagem", medida
que revoltou a turma. Mesmo, porque, o diploma com a

especificação "reciclagem" não tem validade nenhuma como curso

especializado para lecionar em escolas polivalentes e integradas.
Acham os professores que a própria obrigatoriedade imposta para
que fizessem o curso, caso contrário perderiam a vaga, deve ser

justificada com um certificado que lhes dê prioridade diante dos'
outros sem o curso específico.

Em reuniaõ realizada na tarde de ontem, ficou decidida a

inclusão das escolas básicas José Boiteux, Celso Ramos: Silveira de

Souza, Presidente Roosevelt, Rosinha Campos, Lauro Müller, Edite
Gama Ramos e Arquidiocesano São José na lista de escolas que
terão suas vagas preenchidas a partir de hoje sem abrir prioridade de
escolha para ninguém. Todos os cursistas do Premen terão primazia
na escolha da Escola Polivalente da Avenida Ivo Silveira, que exigirá
pessoa especializado dentro dos moldes estabelecidos pelo curso.

Ceme garante medicamentos
\

'

para o trabalhador rural
O Conselho Diretor do

Funrural assinou convênio
com a Central de Medica
mentos - CEME - de um

milhão de cruzeiros men

sais, que serão, empregados
par a custear medica

mentos, a serem distribuí-
dos aos trabalhadores ru

rais, segundo declarou on

tem o Diretor do Funrural
no Estado, Sr. Antônio
Costa Neto. Pelo convênio,
ficou estabelecido que a

distribuição dos remédios
será feita através das Secre
tarias de Saúde dos Esta
dos.

- Desta forma -t- pros
seguiu o Diretor :__ o Fun
rural passará a recomendar
aos convenentes a utiliza

ção dos medicamentos da
linha padronizada da CE
ME. O subsídio previsto
no convênio será reajusta
do semestralmente. No se

tor de atuação do Funrural
em Santa Catarina, vamos

te 87 ambulatórios já estão
em funcionamento e até

março deverão ser entre

gues mais 24 ambulatórios.

Se gundo informações,
os sindicatos de trabalha
dores rurais do Estado já
começaram a fazer contra
tos com os médicos e gran
de parte deles deverá co

meçar a funcionar a partir
do próximo dia dez.

- Dentro da nova polí
tica do Funrural, será enfa
tizado o entrosamento en

tre os sindicatos e associa-

ç ões médicas, inclusive
para a escolha dos profis
sionais que irão trabalhar
n os ambulatórios. Estes
também terão um subsídio
de seis, oito e dez mil cru
zeiros mensais' para aten

der às despesas. Com isso
os sindicatos poderão asse-

g urar as obrigações traba

lhistas para com os médí
cos, sem que isso venha a

entregar esta' semana 52

gabinetes odontológicos
aos sindicatos de traba
lhadores rurais, no valor de
Ci'$ 19_245,37 cada um.

Segundo o Diretor do
Iúnrural, com esses 52 ga
binetes doados agora e

mais 18 que deverão ser

'entregues nos próximos
'dias, o órgão terá doado
um total de 150 gabinetes
odontológicos para os sin
dicatos rurais do Estado.

- O Funrural vai forne
cer aos sindicatos um sub
sídio mensal de quatro,
seis e oito mil cruzeiros
mensais, para a manuten

ç ão dos gabinetes, de acor

do com a população rural
de cada município. Até

primeiro de março, deve
rão

'

entrar em funciona
men to 69 ambulatórios
médicos que o Funrural
doou aos sindicatos, que
vão se aliar aos 18 convê
nios existentes. Atualmen-

abalar a sua economia.
Esclareceu o Sr. Antô

nio Costa Neto que além
d os honorários que recebe
rão os sindicatos, os rnédi
cos receberão também dos
beneficiários dgJ Pró-Ru
ral que sejam produtores
uma complementação dos
honorários médicos, de
acordo com a renda fami
liar de cada produtor.

'

,

Acrescentou o Diretor
do Funrural que a-assistên
cia médica hospitalar para
os beneficiários do órgão
deverá ter uma solução em

poucos dias, quando deve
rão ser concluídos os estu
dos que estão sendo elabo
rados em alto nível. Até
primeiro de março será

inaugurada a unidade hos-

pitalar de Timbé do Sul;
construída pelo Funrural e
que será doada à Fundação
Médico Social Rural Santo
Antônio, daquele municí

pio.

Ontem os professores debateram a sua situação.

TEIMOSIA?
Sim. Autêntica � decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências interna

cionais. Sobem também pelo desenvolvimento assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti

nha teima em vender barato.

Bendita teimosia!

IRDE·
, '

UM BANCO PARA AJUDAR
A QUEM QUER CRESCER.

Vamos continuar valorizando os recursos humanos com o apoio que
damos ao'l'BAGESC, e ao mesmo tempo, estudar de forma
conveniente a nossa estrutura econômica, de forma a
obtermos sempre resultados altamente positivos para todos.
Para um banco, que em 1973 propiciou investimentos globais de
aproximadamente 400 milhões de cruzeiros, permitindo o surqimento de"
r;o mínimo 3.500 empregos novosdiretos, a nível de .projeto, isto é só o começo.
I; por isso que nós dizemos que o BRDE é mais que um Banco;
E uma autêntica e eficaz receita para desenvolver.

\ /

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL

Santa Catarina está caminhando para um grande futuro. A passos largos,
e desenvóltura. O BRDE tem muito a ver com isso. Em 1974

o BRDE não vai ser o mesmo do ano passado. Vai ser
muito melhor. O Banco já prevê para os primeiros meses de

,

1974 a licitação e contratação de mais 8 ante-projetos de
unidades industriais que formarão o grande complexo de

Imbituba. Uma obra de grande importância
para o nosso Estado.

.�
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Cronica
de Bse.nteio

- Meus amigos, aproveitando todo o vedetismo que

agora assumiu franca inclinação para os árabes, nós
diríamos que, conforme compara o beduíno à opinião de

mulher, a CBD muda de opinião como vento dodeserto
mudà de direção.

Serão 40 clubes que entrarão no pfoximo Nacional,
ou alguns AI;.,Babás completarão o bando?

O tesoureiro que se representa pelas oportunidades de

disputar partidas ,interestaduais,' cujas decisões ficam
trancadas na misteriosa caverna da CBD 'encontrará, por
parte de um portador de "abre-te 'Sésamo" o acesso

cobiçado?
'

, ,

, São perguntas cujas respostas somente o Tempo dará.
Em vão, meus amigos, em vão, consultei o Pr:0[. Takeda,
de malas prontas para se retirar de seu reduto na Ponta

• das Canas, onde se 'calrega de energia e de oxigênio para
exercer a função de terror das zonas pelâgicas e abissais.
Em vão, meus amigos, em vão insistir com amais neófito
oráculo, sobre os rumos dos acontecimentos. Ele foi
taxativo: "Em matéria de CDQ e de melhor-de-três, os
profetas exergani tão somente o ordinám noticiário de

, qualquer pasquim." ,

E, como sabemos, nada tão insuficientemente
informado do que os informativos, pelo menos o�
esportivos. .:

Quem vencerá, pois, a, melhor-de-três entre AVAlX
FIGUEIRE'NSE, - caso haja, caso haja -'- ninguém sabe.

.Ninguém! Embota todos possam ter as suas absolutas
certezas.

,

É claro, é claro que forte conteúdo da beleza

esportiva está, exatamente, na incerteza comum. Não
falo da "zebra': A "zebra" é o absolutamente
imporvãvel. A "zebra" é a razão que a própria razão
desconhece de Pascal. Mas, mesmo sem "zebra': u'a
melhor-de-três, é pura incógnita, principalmente quando
se�ão artistas os dois antagonistas tradicionais.

Há quem diga que o Figueirense vai entrar pelo cano,

pois é um "quadro em recesso ", fora de forma técnica e

física. Há quem diga que o Avai está embalado, com

quadro certinho, espiritualmente' preparado para
representar Sànta Catarina.

,

Realizou excelentes partidas na Taça A ltântico. E,
como o Figueirense, mesmo com as excelentes partidas

'

realizadas no Nacional, ficou bem baixo, o que significa
que o futebol catarinense está em plena ascensão, mas
tem muito que subir para que as excelentes partidas não
sejam eventos conjunturais e sim resultados habituais.

O recesso do Figueira pode ser uma verdade que se

converterá em desentrosadas exibições de seus craques.
Pode ser; por outro lado, o repouso do guerreiro ou o

sono do tigre que, ao ser acordado, parte furioso para o

ataque.
Clássico é clássico, já disse nem sei, mais quem. E,

dizendo, isso, disse, tudo que é necessário 'para:
abaixarmos humüâemente nossas .cabeçàs e começarmos
a economizar para pagar para ver.

Mas, onde é que está' o segredo, a força oculta da
imprevisibilidade dos clássicos? Sei não, sei não, pelo
menos; em termos de afirmativa incontestável Mas,
arrisco uma opinião, na impossibilidade de arriscar um

palpite sobre o resultado efetivo da disputa.
'

Para. mim, o segredo está no apetite, na fome de

ganhar jogo.
Como já diziam os antigos romanos, "la famíne e la

'madre dei laboro". Os tratadistas de futebol poderão
dizer, !!imiJarmente, que a rainha do placar é a motivação
para se chegar ti um resultado desejado.

Ctâssieo exige técnica, exige a presença do técnico,
'

com suas táticas e manhas. Mas,'permanentemente, o

que se exige para um time vencer é a vontade de vencer.

De resto, um pouco de pernas e, muita sorte. E, está na

questão - sorte - toda uma diversidade de situações,
que vão desde os lançamentos imperfeitos, complentados
em sua exatidão' por ,uma lufada de vento, até a

participação do famoso "montinho-artil�eiro" que
desvia o esférico no instante em que o goleiro se sente o

mais seguro dos seguradores de bola. E, toma aquele
aparente frango que, se não decide a partida, decide,
frequentemente, sua posição para a reserva.

A sorte, e ninguém sabe, exatamente o que é isso, joga
com soberana titular. Jamais foi escalada, mas pode estar

lá, presente, quase em carne e osso,' pronta para o

hasteamento de bandeiras de um lado, e.para a queima
das mesmas, de outro. Sã que, nesse caso, lhe dão o

mime de "azar ':

P,IIU'O Per,,",",o Lago
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Problema
A falta d 'àgua se incorporou

há muito aos dramas cotidianos·
da cidade. Populações de bairros
inteiros suportam com sofrida

resignação· a ausência do líquido
das torneiras das casas; abaste
cendo-se pelo mesmo infal ível
processo que hã mais de mil anos
nossos antepassados carijós da
Ilha de Santa Catarina utilizavam

para servir SUas -Ocas das águas
dos regatos: o transporte em vasi
lhames. (»mo quase já não há
mais regatos e os poucos que res

tam estão poluídos, a solução en

contrada pelos. flagelados do'
abastecimento d' água é se servi
rem das torneiras mais generosas
das zonas privilegiadas, transpor
tando o I íquido em baldes e latas
velhas, em condições pouco hi-'
giênicas mas, que, afinal de con
tas, são as únicas ao seu alcance
para matar a sede, cozinhar o fei
jão e lavar a roupa.

Apelos patéticos já foram for
mulados à 'Casan, infelizmente

•

antigo
sem solução prática. Evidente-.

.

mente, os técnicos da companhia
de águas não têm o condão que
levou o antiqu (ssimo Moisés a fa
zer brotar o líquido da rocha,
com o simples bater de um caja
do. E pOr isto a água não vem.

Mas com irrepreensível pontuali
dade, de 30 em 30 dias, c�ova..Ou
faça sol, debaixo de cada porta'
da Prainha, da Agronômica e de
bairros irmãos no sofrimento dos
rigores da lei seca, surge como

que por encanto' a papeleta da.
Casan, primorosamente computa
dorizada, apresentando a conta

da água. De uma água que, por
sinal, não existiu no mês que pas
sou. Por ironia, o papelucho
adverte que quem não pagél a

conta, o fornecimento será corta
do, como se já não o estivesse há
muito -tempo, por razões menos

contundentes ..
Até aqui a Casan não conse

guiu dar explicações convincen
tes sobre a falta d'água, isto

quandO não afirma que a falta é
pura ficção. Ou, entãq, que

- o

abastecimento é perfeito, o que,
existe é um problema -(1a distri

buição do produto. Quando qual
quer explicação ou evasiva se toro'

na absolutamente impossível, pa
ra não dizer supérflua, a resposta
é o silêncio.

,

'
,

Sem esperarmos da Casan o

milagre de Moisés, chamas justo I

que a p<>pulaçâ"o que há várias
semanas se vê provida de água re

ceba da companhia o alento de.
uma obra que ponha fim ao incô-'
modo flagelo ou, quando por na
da, pelo menos lhe ofereça uma

perspectiva de solução a curto

,razo. O que se torna cada vez

mais inaceitável é a indefinição
diante de um problema que acon
tece não apenas nos bairros re

motos, mas em zonas situadas em,
pleno, centro de uma Capital de
Estado cercada de projetos por
todos os lados.

Tecendo a rêde
Quem quiser ver um político (ou

até um técnico, por que não?) sair

correndo léguas, é lhe dirigir uma

pergunta sobre a sucessão estadual.
I Já foi ultrapassada, iitclusive, aquela
fase inicial em que o ínterpelado sor

ria, desconversava, diiia "Deus me li

vre'; mas, .ainda assim, respondia. Na
atual conjuntura, contudo, o rep6rter
ou interlocutor mais afoito que aven

turar uma iitdagação a respeito estará

correndo riscos que não são peque
nos. Os mais educados limitam-se a

lançar um olhar feroz e dar as costas
- mlti já houve quem ouvisse respos
tas vazadas no 'mais purojargão boca

gemo. O que prova, no mínimo, que
a rede começou a ser tecida..

. Encalorado OU Assado?
O incêndio do Edifício Joelmaj'a

está provocando alguns efeitos em

Florianópolis .. Anteontem, por
exemplo, foram desligados todos os

aparei hos de � refrigerado situados
acima do 30. andar do Edifício das

Diretorias. Motivo: sobrecarga na re

de deenergia-elétrica, Apesar da con
trariedade que a providência susci

tou, principalmente ontem, um dos'

dias mais quentes deste verão, ,0&
funcionários hão de estar, no fundo,

.Informação Geral
louvando a previdência do adminis
trador do prédio. Armai, antes sofrer

.

encalorado do que morrer assado.

Santarém

Christa Riebau é repórter de O·
ESTADO e deixou de lado por algum
tempo suas atividades profissionais
para fazer um e�tá8io no,"Caplpus"
Avàltçado de Santarém, m89.wo pela
Universidade Federal de Santa Catari
na. Do Par á ela manda notícias so

bre a .vísita feita ao "campus" pelo
Ministro do Interi or. Diz que o Sr.
Costa Cavalcanti manteve demorada
conversa com os universit .arios cata

rinenses, não se cansando de elogiar
o trabalho que eles vêm desenvolven
do naquela região. Informa também

que os paraenses daquele município
consideram os estudantes do Sul ver
dadeiros irmãos, tantos são os benefí
cios que eles têm levado' à população

.

mais necessitada da vasta área amazô
�

nica coberta pelas terras de Santa

rém.

Zaldyr de Lima
O Coronel Zaldyr de Lima eerâ

homenageado pelá Imprensa, numa

iniciativa da Casa do Jornalista, ama
nhã à noite na Lagoa da Conceição.
O Coronel está deixando o comando

do 630. DI e confraternizará amanhã
.

com a imprensa, num jantar infor
mal, posto que ele próprio se consi
dera um membro da classe, diploma
do em jornalismo pela Pontifícia Uni
versidade Cat6lica. Deixa o Coman
do do 630. DI para assumir altas fun
ções no Estado Maior do Exército,
em Brasília.

'

Curtas
A temperatura chegou ontem em

Floríanôpolís ii 3S graus centígrados...
Mas o recorde foi batido por Joiitvil
MaS o récorde foi batido por Joinvíl-
le: 38 graus. A Cidade par õu literal:
mente! Verdade que não é para se

la stimar a amplia ção do poder aqui
sitivo do floríanopolítano, mas a con

tinuar assim, com o Detran empla
cando uma média di ária de 12 no

vos automóveis, não faltarámuito pa-
ra que a Cidade se transforme num

.

neurótico labirinto, sem entrada e'
sem saída! Faturando alto a iitdústria
de gelados. Os balanços trimestrais
de março, da. Kibon e da Gelato,
demonstrarão lucros líquidos astro

nômicos! Previsão' do oráculo do

tempo, A. Seixas Netto: o calor vai

continuar, mas com chuva. Os dias
mais quentes ainda estão por aconte
cer: fins de fevereiro e primeiros dias
de março/ As duas torcidas da Cidade
permanecem caladas, em respeitoso e

mútuo silêncio: este ano, ao invés de
180 minutos de futebol e sofrimento,'
poderão ser 270.,·

Matrícula na UFSC

Açíio' Cultura'
BrlUlileira

Retornou, ontem, do Norte e. Nordeste do Pais, o Coral de

Florianõpolts, que, participando da Ação Cultural Brasileira, se

fez ouvir e aplaudir naquelas regiões. Santa Catarina ingressou
.assim, oficialmente, na grande cruzada, que sob o patrocínio do

Ministério da Educação e Cultura e coordenação do Conselho.:
Federal de Cultura, visa ao fortalecimento da unidade espiritual
do Paes, integrando-o pela Arté e pelas manifestações culturais.

Precedido da estada do Presidente 'do Conselho Estadual de
Cultura, Profess�" Theobaldo Costa Jamundá, q�e .promoveu,
nas diversas capitais do Norte e Nordeste, as, condições para que
Santa Catarina lá se apresentasse, como, participante da Ação
Cultural Brasileira, o, 'Coral de Florianópolis, sob a regência da

.

maestrina Ru te Ferreira Gleber, [oi portador da mensagem de

harmonia e congraçamento artlstico aos nossos patrictos
distantes.

Representando a Secretaria do Governo, cujo amparo moral e

material tornou possivel essa exercüsão, o.Ir. Miche I Curi, Chefe
do Gabinete do Secretário Orlando Bértoli, chefiou a embaixada
que ora regressa, cumprida com absoluto êxito a, nobre missão.

Sobre o que foi a impressão deixada pelo Coral de

Florian6polis onde se exibiu disse, mais minuciosamente na

imprensa daquelas' regiões; a reportagem. Mas, desde logo, para

que, se faça uma idéia a respeito, afirma-se que, em todas as

capitais e nos melhores teatros em que foi ouvido, o nosso Coral

foi aplaudido pelas platéias, com ovações e de pé.
Na cidade do Salvador Alguém registrou a audição do Coral

de Florianópolis como a melhor apresentação até agora levada à '

Bahia pela Ação Cultural Brasileira; e em Teresina, o Governador
Alberto Silva brindou o Coral cordialmente, fazendo-o ainda
portador duma bandeira daquele Estado, oferecida ao

Governador de Santa Catarina. Recebida lá pelo Dr. Michel Curi,
Chefe do Gabinete dei Secretário do Governo catarinense, que
chefiou a embaixada, a Bandeira do Piaut será entregue ao

Governador Colombo Salles e assinatarâ o brilhantismo dafeliz
excursão artlstica ao Norte e Nordeste do Brasil. Também o

Professor Theobaldo Costa Jamundâ, Presidente do Conselho
Estadual de Cultura, recebeu telegrama do Presidente da
Academia Piauiense de Letras, que se congratulava com os meios
culturais e arttsticos de Santa Catarina pela notável exibição do
já famoso Coral florianopolitano.

De sorte que a nossa participação no Programa da Ação
. Cultural. teve gratos resultados, demonstrando tanto o elevado.
n(vel de cultura artistico-musícal, 'como o valor dos nossos

compositores, incluídos entre os que foram selecionados e

apresentados pelo Coral;
Justas, pois, as. felicitações que são levadas à Associação Coral

,

de Flortanópotis, pormotivo de mais esse triunfal passo dado na

suà 'evolução. NãO'somente revela' esplêndidas vocações, mas

também alta' nobreza espiritual da parte-daqueles que, sensíveis
às solicitações artlsticas, dedicam considerável somos de esforços',

e
.

tempo nessa abnegada atividade em favor da gloriosa
perpetuidade das artes, que enobrecem a existência dos povos.

Quero, daqui desta coluna, abraçar, com sinceridade,' os
componentes do Coral de F7orian6polis, cumprimentando

. especialmente os seus dirigentes.

.

GlllltaVO NeVe8 .:
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Os milhares de estudantes que se dirigiram segunda
feira última à Universidade Federal de Santa Catarina
foram surpreendidos com as novidades que a Reitoria
introduziu em seu processo de escolarização, com o

. objetivo de obter melhores resultados através 'de uma
. política de integração entre alunos e faculdades. As

alterações nos programas de aulas, forçando o aluno

(mesmo aplicado) a trancar matérias por não poderem
frequentar dois períodos de aulas, em face dê seu

trabalho, são inexplicáveis e inadmissíveis. Primeiro

porque a Universidade, embora preocupada em fazer no
ínícío de cada ano um levantamento da situação
econômico-social de cada aluno, desconhece que
Florianópolis concentra em mais de 50% de sua

população de trabalhador apenas funcionários públicos, ,k'"
que, com muito custo, conseguem manter um filho nos
bancos escolares. Os cursos de Engenharia e Medicina

inegavelmente, tem que ser ministrados em dois turnos;
em face da necessidade do ensino prático. Entretanto, os
demais, como Letras e Sociologia, por exemplo, se

tiveram suas aulas distribuídas em dois turnos, é porque
a Universidade continua distanciada da' realidade
econômico-social de Florianópolis.

, .

Luiz C. Silva, Floríanópolís,
UNIVERSIDADE fi

A Universidade Federal de Santa Catarina dispensou,
felizmente, as formalidades que existiam para as

matríçulas, entre as quais destacavam-se dia e horário

para cada aluno, com multa estipulada para os

tardatários. Entretanto, como uma coisa substitui outra,
aparece novos horários, .obrígando os ulIiversitários a

frequentarem, aulas à tarde, ° que poderiam ser muito

bem dispensadas. Não vejo motivo para esta mudança, a
não ser. que a Reitoria procure, desta forma, atender'
somente as' necessidades dos' professores que de manhã
tem outro bico. Laura Santos, Florianópolis.

'ESPORTE
- A decisão da CBD em proibir os clubes, de

incluirem em sua escalação jogadores que não foram
legalizados junto ao órgão até 29 de janeiro, é certa e

merece aplausos. O Figueirense, que contratou uma série
de jogadores para melhorar seu plantel, terÍí que entrar !J
no estádio com os jogadores que lhe garantiram sua

participação no Campeonato Nacional do ano passado. O
Avaí, felizmente, jogará com a equipe que lhe deu o

Campeonato de 1973. Portanto não' haverá favorito.
João Fernandes, Florianópolis..Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RlanifestaPetróleo Brasil se•
•

Secretário Henry Kissinger não
virá à posse do general Geisel

o diplomata brasileiro disse, também, du
rante seu discurso proferido na semana pas
sada, que o aumento dos preços do petróleo
é parte de um, processo muito mais amplo,
através do qual os países em desenvolvímen-

, to tem estado criando as condições que lhes
,

permitam o, aumento dos preços e do volume
de sua participação no comércio mundial".

o Brasil advertiu, ontem, em Washington
contra o perigo de se querer solucionar os

problemas mundiais em pequenos grupos as

custas da comunidade internacional. "Será
'

um grave erro procurar estabelecer um nOVO

ordenamento, através de um entendimento
entre um grupo reduzido, para depois esten

dê-lo a toda a comunidade" - disse o embai
xador João Augusto de Araújo Castro. "Um

acordo desse tipo levaria em si um 'perigoso
elemento de desintegração".

O diplomata brasileiro fez essa afirmação
cinco dias antes da instalação, em Washing
ton, da conferência de um grupo de dez paí
ses industrializados, destinada a explorar as

formas capazes de solucionar a atual crise

energética.
'

Salientou que a América Latina não deve
<fá estar ausente das negociações que afetam
diretamente seus interesses nacionais.

Em discurso pronunciado na semana passada,
o chanceler brasileiro João Augusto de

Araújo Castro declarou em Washington
que o Brasil/é contra a maneira pela qual
acrise do petróleo está sendo estudada

"

o Secretário de Estado nor

te-americano, Henry Kissinger,
não virá ao Brasil, para a posse
'do Presidente eleito, general I
Ernesto "Geisel.

,Carl Koward esclareceu que
não foram 24 aposentos, mas

12, e que a providência "é
urnamedida de rotina, adequa

, da à situação - para hospedar
,urna personalidade importan-
te ..

"

pela imprensa, presumivelmen
te corno urna preparação à via
gem de Kissinger.

'

Salientou' que "embora a nova situação
petrolífera tenha sido precipitada pela últi
ma crise no, levante, certamente uma não é

consequência da outra".
'

- De fato - salientou - os países produ-
'tores de petróleo vinham procurando, há
tempos, quebrar a curva descendente dos
"

preços, verificada na década passada".

A esse respeito, o adido de'

imprensa da embaixada norte

americana, Carl Howard co

mentou que a notícia da vinda
de Kissinger teria sido filtrada
de urna recente declaração do

'

secretário de Estado, através

,

de urna informação à ímprensa
norte-americana: - Gostaria
de visitar a América Latina -

,comentuu Kissinger.

O adido de imprensa, Sr.
Carl Howard, informou que as

probabilidades da presumida
viagerrf M Kissinger são consí

deravelmente reduzidas. - "As �

possibilidades - disse - são
- muito poucas", não descar-::
tando, porém, essas possibili
dades.

Oficialmente, a embaixada
,

dos Estados Unidos desconhe

ce o 'assunto, tanto quanto o

Hamarati, 'que ignora @lIal
mente a visita do secretário de

Estado para assuntos la tino-
,

americanos, Jack Kubish,

A informação' procede de

fontes altamente acreditadas

junto à embaixada norte-ame

'ricana, notícia ratificada por
um funcionário categorizado,
que afumou, com 'absoluto,

convencimento - Kissinger
não virá. Quanto à destinação
dos apartamentos reservados
pela embaixada, no Hotel Na

cional, o adido de imprensa,'

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

,

'IA ����� águas e saneamento

As notícias da vinda de se-
cretário Kissinger para a posse
do general Geisel, segundo
fon tes acreditadas junto à em

baixada estadunídense, são de

pura especulação, que não se

apoiam em fatos obictivos.
Oficialmente, tanto a embaixa

da estadunidense corno o Ita
rnarati ignoram o assunto. No

que diz respeito ao Itarnarati,
não se sabe, pelo menos ofici

almente, da viagem do secretã
rio de Estado para assuntos la

tino-americanos, Jack Kubish,
que teve a sua vinda anunciada

É importante levar .em conta -- pros
seguiu - que no decurso dos últimos anos, a

valorização das matérias primas constitui
urna das reivindicações fundamentais do
mundo em desenvolvimento".

'Id

Finalmente o ministro frisou que "é por
isso mesmo que os países da América Latina

, não podem abdicar de suas responsabilidades
neste momento de transformação nas rela

ções internacionais. A América Latina não

pode enganar a história, se não quiser enga
nar' a si mesma. Não há aspiração mais eleva-

.

da do que a de participar no mundo dos nos
sos dias, com todos 'os seus problemas e suas

grandes esperanças".

TOMADA DE PREÇOSEDITAL
- O Brasil tem protestado, reíteradamen

te, contia a: tendência de limitar o' debate ao

círculo reduzido das grandes potências, leva
das, pela omissão das demais, a se transfor-

,

mar em árbitros dos interesses da humanida
de".

Nº 004/74

1. - A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento
CASAN -;- spciedade de economia mista estadual, registrada
na Junta Comercial do Estado soi!> o.no., 34.438, C.G.C. do
Ministério ':tIa Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua
Tiradentes' 'Ílo. 17, em Florlanópolia e- S.C., torna público
que, fará realizar no dià 27 (vinte e sete) de Fevereiro de

1.974, às 15:00 (quinze horas), em sua sede, a TOMADA DE

PREÇOS NO. 004/74, entre firmas previamente cadastradas,
para contratar a execução de OBRAS CIVIS nos Sistemas de
Abastecimento de Água das cidades de ITUPORANGA
IBIRAMA e BRAÇO DO NORTE - S.C.

2. - eis prazos para depósito da caução em gararitia da

proposta, no valor 'de Cr$ 50.000,00 ,(cinq\lenta mil
cruzeiros),

-

e para o cadastramento e 'sua atualização,
terminarão }2 (setenta e duas) horas antes da-data fixada
para realiza�ão da Licitação'.

'

'

3. - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais
elementos sobre a Licitação, denominado PASTA DE
LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN,
mediante o 'reembolso das despesas de reprodução, no valor

,

de Cr$ 300,00 (trezentos cruzeiros).

O diplomata disse que "a obtenção de um
'acordo justo, de longo alcance, exigirá que se
'leve em conta tanto os interesses vitais dos

países consumidores, como dos produtores"
dos industrializados como aqueles em Vjias de
desenvolvimento".

'

Projeto sobre nome de rua devolve

animação à Câmara de Juiz de Fora
Os vereadores de Juiz

de Fora, Minas Gerais, que
há muito reclamam da. fal
ta de público no plenário
da Câmara, ficarão certa

mente bastante satisfeitos
nas próximas sessões, devi
do ao interesse surgido na

cidade a partir do projeto
apresentado pelo vereador '

José Alexandre (MDB),
dando o nome de Nossa
Senhora de Nazaré à rua

A, ao lado da rua Coronel
Novais, no Bairro Santa
Terezinha.

-

. Os debates em tomo do

projeto, apresentado a pe-
- dido de uma velhinha de-

"Rua de' Todos os San

,tos". Pinheiro, ainda, insis
'tlu que a biografia faz par
te do regimento interno da'
Câmara ..

nhora deLourdes.
HUMOR

O presidente da Câma
ra, Sérgio Olavo Costa

(MDB), colocou o projeto
em discussão e Jorge Pi
nheiro (MDB) pediu a pa
lavra, dando também' sua

sugestão: que o colega José,
Alexandre pedisse o so

brestamento da matéria,
para que fossem anexados

, os . dados biográficos de
Nossa Senhora de Nazaré
ao processo. Mas Silvio de
Abre u Júnior (MDB) afu
mou que a santa dispensa
va comentários por já ser

conheeida,

Superintendente da Sunab diz

que carne não' tem nova tabela
Mais uma sugestão veio,

através de José, Marcos
Freez (Arena), no sentido
de que. "seria mais fácil
anexar uma Bíblia ao pro
cesso, onde podem ser en

contradas todas as infor

mações". Encerrando o de

bate, o vereador Hargreves,
dirigindo-se a Jorge Pinhei

ro, falou: "V. Exa. parece
que não está sendo com

preendido, muito menos

eu. Queria apenas que o

processo fosse acompanha
do de uma explicação do
sobrenome ... Morei no

Triângulo Mineiro,_ e duvi
do que exista em qualquer
outra parte, ,.�qm9. 1�� a

.Nossa Senhora de Agua
Suja, que é alvo de grandes

, peregrinações. Na Zona da
Mata existe o Bom Jesus
.do Galho. A origem do no

me Nazaré, que pedimos, ,é
para elucidação futura. O
"Homem de Nazaré" eu

conheço porque o rádio
não pára de tocar a músi
ca, mas Nossa Senhora de
Nazaré fiquei conhecendo
hoje".

em seguida que, quando a Sunab baixa urna tabela
não tem necessidade de consultar mais ninguém e,

no caso da carne, não teria cabimento consultar mais

frigoríficos para baixar os preços elaborados por eles.
,

-

- o-Superintendente da Sunab, general Glauco de '

Carvalho, acaba de desmentir a existência de urna

nova tabela para a carne e acrescentou que não

recebeu qualquer ordem do Ministro da Agricultura
,

para modificação dos preços atuais.

Afirmou também, que não tornou conheci

mento da tabela divulgada ontem e não sabe se

houve algum entendimento entre os proprietários
de frigoríficos e o Ministro da Fazenda sobre o

assunto.

"Só' torno conhecimento de documentos ofi
ciais", frisou o general Glauco Carvalho, afirmando

,

Quanto a redução de 50 para 25 por cento no

.

fornecimento de carne para' a industrialização,
Glauco Carvalho limitou-se a informar que a medi
.da está sendo estudada. Com referência a exporta
ção da carne; que continua suspensa, dIsse que urna

das más condições para isso é o perfeito atendimen
to do mercado interno.

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1.974.

A DIRETORIA

vota, tomaram toda a ses- Jorge Pinheiro, no entan

são, empolgando tanto os
. to, insistiu, dizendo que

vereadores do MDB, que não pedia demais e que as

c ompõem a maioria, quan- ,informações poderiam ser

to os da Arena. Mas nada conseguidas junto às auto-
.

ainda foi decidido, deven- , r
í

dades : eclesiásticas, ao.

•do ser, marcada JlPV:-ª rç)).c
�

V,que' Hélio, Zanini ,(A!:�na) ;
nião para se chegar-a-um lembrou' que Alexandre, t

acordo. 'como' autor do projeto,
Depois da apresentação poderia "dar um pulinho

d o projeto, por José Ale- ao Vaticano, para pegar os

xandre, o primeiro a se dados".
manifestar foi Raimundo

<,
Nesse momento, Valde-

Hargréves ,(MDB), sugerin- cir Martins (MDB) opinou
do ao autor, do projeto que que a biografia deveria ser

anexasse ao processo uma dispensada, pois seria mui-

justificativa para o nome to confuso e ficaria traba-

Nazaré, na sua opinião tão lhoso se alguém sugerisse
oportuna quanto a referén- que se colocasse em uma

te ao nome, de Nossa Se- rua da cidade o nome de

.. 7· I

A.S. PROPAGUE (SC)
ALCÂNTARA MACHADO (SP)
BLASE DE CARLI (SP)
BUREJ\U (GB)

:C�B & A:'(SP),:
,

-�'& ft.,. (SP) ,

CASABRANCA (SP)
DPZ (SP)
DELTA (SP)

I

DENISON (SP)
F & BA LEVY (SP)

FALDINI, PEDROSO (SP)
FATOR (SP)
G FM/PROPEG (BA)
GANG (GB)

," ,bD &,S (SP)! '"

LEMA,(PH)
MPM (RS)
MAURO SALLES (SP)
MENDES (PA)
NORTON (SP)

P. A. NASCIMENTO (SP)
PÂO DE AÇUCAR (SP)
PAULO pbNTE� (RS)
PROEME (SP)
PROMO,,(SP}

""'PUBLlTEC (SP)
SISTEMA (SP)
STANDARD (SP)
THOMPSON (GB)
USINA (SP)
YOUNG & RUBICAM tsP)

ênclias
êma.ao

emcom m:MINISTtRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

D.�PARTAMENTO 9?: ADMINISTRAÇÃO GERAL.

DIVISÃO DO MATERIAL

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS N'º 06/74
De ordem superior torno püblico que a Divisão do Material da Universidade

Federal de Santa Catarina, local,izada no prédio da Reitoria, Campus Universitário
da Trindade, fará realizar, às 16:00 horas do pr6ximo dia 18 de fevereiro, em sua

Sala de Concorrências, concomitantemente, o recebimento e abertura das propostas
'à Tomada'de Preços no. 06/74, destinada à aquisição de envelopes, gravador, toca- ,

disco, materiais para, prática desportiva, m6veis e medicamentos; de coníorm idade

com os termos do respectivo edital, que se encontra à disposição dos interé/sados
no endereço.eeima referido, de segunda à sextà-feira nos horários de 8:00 às 12:00
horas e 14:00 às 16:30 horas. "

,

/

Florian6polis, 01 de fevereiro de 1974.
Bel. Anat61io P. Guimarães Filho

Diretor, em exercício,
da

DiviSão do Material

�

todas elas foram premiadas.
BANCO CENTRAL DO BRASIL

COMUNICADO
Os colunistasde propaganda do

Brasil se reunem anualmente para

escolher as melhores peças publicitá
rias feitas no País.

Este ano, em Florianópolis, dentre
as 750agências brasileiras, cerca de

100 enviaram um total de mais de

4�OOO peças de imprensa, TV, cinema,
rádio, out-door e promocionais. As
32 agências aqui relacionadas recebe

ram prêmios pela qualidade de

trabalhos realizados em 1973.

A A.S. Propague ganhou Medalha
de Bronze na categoria de Melhor
Campanha Regional (Fórmula Besc)
trazendo, pela primeira vez, para
Santa Catarina, um prêmio nacional
de propaganda.

o BANCO CENTRAL DO BRASIL, torna público que a partir desta data, a sua ,

INSPETORIA DE MERCADO DE CAPITAIS (ISMEC) está funcionando no Setor Comercial

Sul - Quadra 4 - aloco A":" Lote 4 - Ed.,BRASAL 11- 20. andar, nesta Capital.
Para correspondência ou outras formas de comunicação, rornece as seguintes indicações:

CAIXA POSTAL 1102 - APT. 11

SETORES PABX
24-2160

PABX direto
24-7015
348 23·9223

24-6597
23-9223
23-9223
24-6597

229Gabinete do Inspetor Geral (GABIN)

A.S. PROPAGUE229
229

226
292

Adjunto' '

•••..•

'

...•.

Secretaria .•..••...•

Florianópolis - Felipe Schmidt, 58 - 120" andar

Fones 30-40 e 42·16

Blumenau - Caetano Deeke
.. 20

- Ed. Hering
120. andar - Fone 22·07-99

Subdivisão de Fiscalização A (SUFIC A)
Chefia . . "

. . .' . .•. . . .

Subdivisão de Fiscalização B '(SUFIC B)
Chefia •.••

'

. . . . . . . .

Subdivisão de Fiscalização C (SUFIC C)
CJhefia • .' • ; . . . . . . . .

295

318"

228
207Supervisores e Inspetores

Bras(lia (DF), 10. de fevereiro de 1974

João Elias Nazaré Cardoso
Chefe do Departamento Administrativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Camarão está se tornando cada
.

, .,

vez mais raro em Sta. Catarina
'. ,

Moda masculina
evoluiu muito

Retornou a São Paulo, o sr. Daniel Cordeiro

Pasqualin, Gerente de "Marketing" da Camelo, da
quela cidade, que é a empresa licenciada pela Cris
tian Dior paraa América Latina, na linha de costu

mes, calças e "blaser".
.

.

Falando a respeito de moda masculina, disse o

sr. Daniel C. Pasqualin: "A moda masculina, nos

últimos anos, evoluiu muito, tanto seus modelos,
quanto a posição, saindo do ostracismo completo e

passando a ser o principal fator de "status" social,
um perfeito cartão de visitas".

"Esta transformação - prosseguiu '- teve seu

início há três anos, quando do lançamento da eti
queta Clube Um, que provocou uma mudança de
hábitos do homem brasileiro, que já se preocupa e

fala de moda masculina, surgindo, inclusive; os pri
meiros colunistas especializados, que assinam suas

colunas em grandes jornais e revistas".
"A posição de destaque que atualmente goza a

.'

moda masculina, predominando até mesmo a fe
minina - explicou - é em vista de terem.·os mode
los femininos estagnado, não sofrendo mãls trans
torrnacões notáveis, enquanto 'a moda masculina,
sem .ter nunca sofridn grandes transformações, ofe
recia um vasto campo para a criação de novidades
e, hoje, os modelos masculinos são bem mais avan
çados que os femininos." ,

Sob a tendência da moda masculina, adiantou o

Sr. Daniel C. Pasqualin - '''para o verão, a calça é
I

reta, sem evasà, boca com um' mínimo de 33 centí
metros. O padrão vai do liso ao xadrez. nas cores

pastéis e em tecidos leves, além dos "jeans",
"Para o inverno - continuou - serão' usados

.'
modelos xadrez, com predominância das tonalida-
desmarron, beige e azul."

'

"Gradativamente -= informou o Sr. Daniel Pas
qualin - vai a moda brasileira impondo-se e a Ca
melo, depois de 28 anos de atividades passará, ago
ra, a exportar seus modelos para os Estados Uni
dos".'
liA produção da Camelo. - acrescentou, - .é

atualmente de 1.2 mil peças mensais, das quais duas
.,

mil da linha Cristian Dior. No próximo mês de
março, iniciaremos nossas exporteções, já que
firmamos um contrato, com uma grande cadeia
norte-americana, para o fornecimento, inicialmen
te, de duas mil peças mensais, o que provocará,
inclusive, também uma mudança de hábitos dos
homens americanos, pois os modelos que exporta
remos seguem o corte brasileiro, a moda brasileira,
euão o corte americano, como.ocorria no passado,
quando os americanos importavam confeccões bra
sileiras,' porém, feitas .dentro do sistema 'de corte
no rte-arnericano."

A produção em dois anos
baixou de 7,6 mil toneladas para
apenas 2,1, afetando grandemente
os mercados consumidores do ..

Estado e de outros centros.

Desde 1971 que Santa Catarina vem perdendo a sua

posição privilegiada na captura do camarão. Naquele ano a

produção foi de 7,6 mil toneladas, quantidade suficiente

para abastecer 15 por cento do consumo nacional. Em

1972, a captura anual foi de 7,1 mil, toneladas,
apresentando em relação ao ano anterior uma queda .de 6'.2
por cento. No ano passado, porém, a queda fOI mll!s
vertiginosa ainda, caindo de 7,1 mil toneladas para 2,.1 mil.

.

Além dessa baixa em sua produção, o Estado catarinense

apresenta uma baixa produtividade em relação a alguns
países do mundo ocidental. .

.

Para o Secretário da Agricultura, Glauco Olinger, a

redução na produção de camarão é o fato natural
decorrente da não observância de regras e normas de
controle �iológico; métodos, áreas e aparelhos de captura.

\
- Se a produção geral de pescados vem aumentando na .

costa catarinense, não é menos verdade que, atualmente, o
mesmo barco de dez anos atrás leva.muito mais tempo para
capturar a mesma produção, no mesmo local. Isto é, as

reservas de pescados estão dirninuindo dia após dia, ao

passo que a frota pesqueira aumenta, namesma proporção,
os métodos de captura.

A' escassez acentuada do camarão em nossas costas se.

deve, em princípio à ação indiscriminada dos pescadores
que nem sempre utilizam métodos legais de captura.

PREOCUPAÇÃO
Essa queda brusca de 5 mil toneladas na produção de

camarão em Santa Catarina está provocando uma série de
estudos e preocupação dos órgãos que direta ou

indiretamente tratam do assunto. Tanto a Sudepe como a

Acarpesc estão em busca das causas precípuas do fato.
Contudo, o Secretário da Agricultura catarinense arrola
uma .

série de explicações a respeito' das causas e

consequências futuras sobre a produção de camarão.

-À medida que.o pescado escasseia, os barcos invadem
cada vez. mais as 'áreas de viveiros, interditadas à pesca,
reduzindo ainda mais a capacidade de reprodução das

espécies.
A utilização de aparelhos proibidos, como as redes de

arrasto, que destroem, o .meio biológico de reprodução; as
redes de malhas finas, 'que recolhem as espécies jovens, bem
como a captura nas entradas de rios e lagoas têm, também,
contribuido para o aceleramento da extinção dos, estoques
comercializáveis.

.
'

Nos viveiros artificiais estuda-se o habitat adequado.
�

,
.Enquanto o camarão vai desaparecendo, os preços sobem.

"A preocupação deve dar lugar a medidas acertadas", diz
um funcionário de um órgão federal que trata do assunto,

'cruzeiros, o mesmo ocorre nas demais cidades brasileiras.

ESTUDOS
Os altos, preços do camarão dão condição à manutertção

de pesquisa em viveiros artificiais. Na cidade está sendo
observado cientificamente a criação do camarão em cerca

de sete tanques, a cargo da Associação Catarinense de
Assistência à Pesca.

Contudo, a criação de camarões em tanques naturais ou

artificiais não possibilita, para um futuro breve, d
abastecimento do mercado consumidor. Trata-se de uma

pesquisa visando determinar a criação do habitat natural
. dessas 'espécies, como o sistema de alimentação de formas
jovens, salinidade das águas e o sistema de reprodução.

Segundo as autoridades no assunto, pensar em suprir a

falta de camarões no mercado consumidor através' de
produções em tanques artificiais é um pouco prematuro.
Pois, atualmente, os viveiros estão sendo aproveitados para
pesquisas científicas e não para produção comercializâvel; o
que se dará dependendo dos resultados "concretos dos
estudos efetuados no momento.

CONSEQUÊNCIAS IMEDIATAS
A baixa produção catarinense de camarão está refletindo

'nos principais centros consumidores do país. Em São Paulo, ,

o quilo de camarão custa atualmente cerca de 85 cruzeiros e

apresenta perspectivas de aumento para os próximos meses.

No mês de dezembro do ano passado, porém, o camarão
alcançou o preço de 120 cruzeiros por quilo em São Paulo e

A continuar esses métodos de captura - continua tão no Rio de Janeiro.
destituída do pescado, notadamente o camarão, quanto as

ilhas tão destruída do pescado, notadamente o camarão,' Em Florianópolis, contudo, o pescado está sendo
quanto as ilhas que circundam Florianópolis, outrora ricas vendido a 25 cruzeiros no mercado público, enquanto que
nas mais variadas espécies para a pesca de unna; caniço, em diversas cidades. do interior do Estado, o camarão é
rede, tarrafa e de arpão. vendido num preço que varia de 30 a 35 cruzeiros o quilo.

,
.

Apesar dessa realidade, o Secretário Glauco Olinger O pior de tudo é que os preços irão subir cada vez mais,

acredita que,' através de um rígido controle na captura do. nos próximos meses em decorrência da baixa constante na

pescado, fixando idade, quantidade, espécie, aparelhos, 'prodiição desse pescado.' Em São Paulo estão insuportáveis
locais e outras épocas de 'captura, a costa catarinense poderá os preços da alimentação que têm como base o camarão.

voltar a ser um viveiro natural de grandes produções. Uma pizza desse pescado custa naquela cidade 150

Vendas pelo facilitadíssimo
CRED-IPESC
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Carnaval inicia cedo em

Laguna e atrai turistas
Laguna - ° carnaval de

Laguna, cuja temporada
oficial teve início há duas

semanas, é a maior atração
turística do momento na

cidade. Nem mesmo a

praia tem motivado tanto

a presença de turis�as em

Laguna como as noites de
- ·folias. .

Nem mesmo as repenti-
nas chuvas impedem as es-

.

colas de samba e blocos

improvisados de saírem às

ruas em desfiles organiza
dos e com base no progra
ma elaborado pela Direto
ria de Turismo da Prefei
tura Municipal. As 18 ho
ras começam a aparecer as

primeiras pessoas fantasia,
das. Sentadas na calçada
ou dando os primeiros dri
bles de samba, elas ficam

aguardando a aproximação
da hora do desfile, quando
então as centenas de incan-

sáveís foliões começam a
se requebrar ao som do
tambor e frigideiras. Os tu
ristas, que durante o dia
curtem a praia, têm com

que. se divertir à noite.
Muitos não resistem a ten

tação de se misturar aos in
tegrantes das escolas de
samba, quando não impro
visam seus blocos. Mesmo
na praia, a alegria do car

naval estende-se até altas
horas da madrugada..Aos
domingos à tarde, os blo
cos fantasiados com papel
crepon constituem a prin
cipal atração da praia. Ao
cairem n'água, os foliões
colorem o mar e dão início
ao "banho maria", que é
tradicional .nos Estados
nordestinos. I

REI MOMO NO DES
FILE

Ao contrário dos de
mais centros carnavalescos,

Laguna conheceu cedo o

seu Rei Momo. Antônio
Soares, o popular "Gor
do", foi coroado há cerca
de duas semanas e todas às
noites participa dos feste
jos de ruas.

A diretora de Turismo
da Prefeitura, Delphina
Hulse Schmidt, disse que
este ano Laguna deverá ser

incluída entre os maiores
centros carnavalescos do
Sul do País.: "graças ao -

programa elaborado com
.

antecedência de alguns me
ses".

A divulgação de Laguna
em outros Estados e nos

países sul-americanos atra
vés de cartazes, é o plano
da Diretoria de Turismo,
que pretende também ex

plorar os recursos naturais
da cidade como meio de
constituir novas atrações
tur ísticas.

Incremento industrial será a
&ase da economia de Criciúma
Criciúma (Sucursal) - Desde a §ua cria

ção que a economia do município de Cri
ciúma é. sustentada pela exploração do car

vão. Diante dessa atividade unilateral, a ad
ministração da Prefeitura Municipal traça
metas para a diversificação industrial do

município. Para tanto, estão sendo elabora
dos todos os planos necessários à implanta
ção de dois distritos industriais, ainda para
este ano.
° primeiro deles comportará as indús

trias de grande porte e o segundo as indús
trias de pequeno e médio portes.
A urgência da criação desses dois palas

industriais é motivada por estudos efetua
dos recentemente, onde foi constatada a

tendência de um crescimento industrial di
versificado no município exportando incluo.
sive para o exterior.

Em decorrência dessa realidade, a Prefei
tura Municipal já escolheu o local em que
lerá criado o distrito industrial de número
dois, isto é, para pequena e média indús
tria. Esse distrito será situado próximo ao

Conjunto Habitacional Cidade Mineira,
onde a Prefeitura, com o apoio do
BNH-SC, estabeleceu uni cronograma de

incentivos aos pequenos e médios indus
triais do município, doando terreno, servi
ço de infra-estrutura e incentivos fiscais,
além do financiamento concedido pelo
BNH, a baixo custo e um longo prazo para
o retorno.

Por outro lado, porém, o distrito indus
trial da 4a. Linha, comportará indústrias de

grande porte, e será servido por estradas
asfaltadas, gozando das mesmas prerrogati
vas municipais dadas ao distrito industrial
da C idade- Mineira, isto é, doação de ter

renos, serviços de infra-estrutura e isenção
de Impostos Municipais.

Apesar de tratar-se de um projeto ini
cial, o órgão de Planejamento da Prefeitura
está plenamente capacitado a orientar a ela
boração dos projetos, dando todas as ins

truções necessárias aos interessados.

"Com a criação dos Distritos Industriais
estamos estabelecendo novas oportunida
des de empregos, além de criar um fluxo
maior, em relação ao ICM, aos cofres muni
cipais, o que nos possibilitará a resolução
de outros problemas do munic ípio", expli
ca fonte da Prefeitura.

DNER instalará residência na
470 para recuperar o asfalto

.
\ Rio do Sul (Sucursal) - ° Prefeito Mu

nicipal de Rio do Sul, Sr. Danilo Lourival
Schmidt, em declarações à imprensa expli
cou o porquê da não realização dos serviços
de recapeamento 'da rodovia .BR-470 que
deveria ter sido iniciada no mês de janeiro
do corrente ano.

Disse o chefe do Executivo Municipal
que se tornou uma preocupação muito

grande, a efetivação dos serviços de conser

vação da pista asfáltica que liga Rio do Sul
à Blumenau, bem como a BR-116. Salien
tou o Sr. Danilo Schmidt que já obteve in

formações extra-oficiais que o DNER, atra
vés de seu Conselho Administrativo, aca
tando uma solicitação já anteriormente fei
ta pelo Prefeito, autorizou a criação de
uma residência daquele órgão do Ministério
dos Transportes, em Rio do Sul. Provisoria
mente, as instalações da residência serão

construídas num terreno de propriedade da
Prefeitura, através de doação.

I

PROBLEMAS
.

Esclareceu o Prefeito, por outro lado,
que as intenções do DNER eram de iniciar
as obras em fevereiro compreendendo o

trecho Ibirarna-Rio do Sul. Porém, segun
do informou o diretor do órgão, nenhuma
firma empreiteira atendeu o pedido de con

corrência pública. No edital de concorrên-

cia, constavam as normas técnicas necessárias

que deveriam ser obedecidas pelas emprei
teiras para os serviços de restauração do

trecho inicial. Como nenhuma das firmas
interessadas aceitou as propostas, o diretor
do 160. DRF, dentro do que estabelece o

decreto-lei no. 200, já entrou em contato
com outras ínteressadas.. e dentro dos pró
ximos dias os trabalhos serão iniciados.

Mundo que Vivemos

Encicl. da MULHER

Biblioteca Crianças
CONTIGO

Conselho Médico LAR

MANCHETE

e também diversos

livros de bolso:

OESTE - GUERRA

AMOR- VIDAe

Rom·ance.

ReiMomo já foi coroado e é atração diária.

Paulista em Blumenau dá

lição com peça "Tratevil"

Blumenau (Sucursal) - Em recente apresentação para as

alunas do Curso de Licenciatura Curta da Furb, o grupo
teatral Paulo Eiró de São José do Rio Preto - SP -

mostrou uma.lição "de como, com poucos recursos, se pode
realizar um trabalho intelectual e honesto".

Com um nome bastante sofisticado, mais do que
sugestivo, a peça "Trativelindepragrutifitotinquelux" de
Roberto Freire - autor de Cléo e Daniel foi encenada por
cinco jovens universitários paulistas, que demonstraram
experiência e capacidade de representar a sua arte com

grande sensibilidade na criação dos personagens.
Para Lindolfo Bell, professor de História da Arte do

Curso de Licenciatura Curta, esta foi uma espécie de aula
que, além de servir a lição às suas alunas trará novos

estímulos para a criação de grupos de teatro locais, isto
porque ainda este ano Blurnenau estará sediando urn

Festival do Teatro Amador Catarinense.
Em ''Trativel...'' o cenário é dobrável e transportável,

cujo tema é a conquista da liberdade de cada indivíduo,
simbolizado por um "papagaio" que os personagens
meninos soltam sobre o muro de um internato, local onde a

peça se desenvolve.
. .

O Grupo Paulo Eiró faz teatro desde 1969 e suas

atividades se dão somente em período de férias já que os

integrantes são todos universitários e estudam em diferentes
cidades. Foi premiado em grupo e individualmente em

vários festivais no estado de São Paulo, destacando-se a

apresentação da peça "A Megera Domada",. de William
Shakespeare.

O cOI1'P�nhia catari�ense_ �

,

de telecomunicações
COTESC

.

EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS

.AVISO
Acham-se à disposição dos Senhores Acionis

tas, na Sede Social, à Rua Victor Meirelles no.
�

11 - Florianópolis, os documentos a que se

refere o Artigo 99 do Decreto-Lei no. 2.627,
de 26 de setembro de 1940.

Florianópolis, 4 de fevereiro de 1974.

A DIRETORIA

SEGURADORA MINEIRA SIA

ESTAMOS EM CASA NOVA PARA PROPORCIONARMOS UM

MELHOR ATENDIMENTO AOS NOSSOS CLIENTES E AMIGOS.

FILIAL DE SANTA CATARINA, Rua VICTOR MEIRELES, 38 - 10.

and, conj. 2 _ Fone - 30-83

Sucursal de Sta. Catarina

Trinta barcos realizaram
a procissão de Navegantes

Trinta barcos de pesca realizaram
domingo a tradicional procissão
de Nossa Senhora de Navegantes.
Entre os fiéis, dezenas de turistas.

Navegantes (Sucursal de Itajaí) - Cen
tenas de pessoas lotaram os trinta barcos
de pesca que domingo realizaram a procis
são de Senhora dos Navegantes, cuja ima

gem foi transladada de ltajaí para a Igr�a
Matriz de Navegantes. Entre os fiéis, in
cluiam-se dezenas de turistas de São Pau
lo, Minas Gerais, Rio de Janeiro, Paraná e

Rio Grande do Sul.

Após a missa solene, celebrada pelo vi
gário de Florianópolis, Padre Quinto Da
vid Baldessar e pelo vigário de Navegan
tes, Padre Waldir Stahellin, a imagem de
Nossa Senhora dos Navegantes foi coloca
da sobre urn suporte de madeira construí,
do em cima da cabine de comando do
barco "Dom Roberto".

Às 16h30min, o barco Dom Roberto
partia do porto de Itajaí, acompanhado
das 29 outras embarcações. No cais, cen
tenas de pessoas ficaram abanando, por
que não conseguiram vagas nas barcos,
cuja lotação foi fiscalizada por funcioná-

.

rios da Capitania dos Portos, para evitar
acidentes, como ocorreu há seis anos,
quando cerca de sete pessoas morreram

afogadas num choque entre duas embar

cações.
Em Navegantes, urna multidão aguar

dava a imagem de Nossa Senhora dos Na
vegantes. Após a celebração de uma missa
em frente à Igreja Matriz, iniciaram-se os

festejos com barracas de jogos e parques
infantis.

. -

Centro Social do Itaum-Cesita
tem dois mil inscritos para 74

Joínvílle (Sucursal)· - ° Centro Social'
do Itaum=Cesita vem registrando um nú
mero de inscrições muito superior ao do
ano passado, sendo que está havendo inclu
sive falta de vagas em várias áreas. ° profes
sor Osni Piske, direto r do órgão, declarou
que até o momento o número de inscritos
já alcançou a dois mil, esperando-se atingir
a casa de dois mil e quinhentos no decorrer
da semana.

O curso de costura industrial já está com
todas as vagas preenchidas, enquanto que o

curso para menores possui onz e cadeiras à

disposição dos interessados. Por outro lado, .

esclareceu que o curso de corte e costura já
está completo, e, em idênticas condições,
estão os cursos de arte culinária, crochê,
bordado e tapeçaria. O curso de datilogra
fia, que tem seu início previsto para o pró
ximo mês de junho, está com as matrículas
abertas, num total de 120 vagas.

A maioria dos cursos da Cesita são mi
nistrados no período noturno, possibilitan
do desta forma, a frequência as aulas aos

alunos que trabalham durante o dia em fá
bricas e outros estabelecimentos.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 8/74, para o fornecimento de:
1 tanque com capacidade de 20.000 litros
1 tanque com capacidade de 15.000 litros
As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 20 de fevereiro de 1974, no Protocolo

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar, em

Florianópolis, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão
obtidos cópias dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópolis, 04 de fe_vereiro de 1974.
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

ESTADO DE SANTA CATARINA
. SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (OERSC), comunica aos interessados que se acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 9/74, para aquisição de equipamentos para
Laboratório de Solo, Asfalto e Concreto.

As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 21 de fevereiro de 1974, no Protocolo
Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar, em
Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores escla
recimentosj,

DERSC., em Florianópolis, 04 de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do, DE RSC.

vem ai

. ,. OS INOCENTES'
horário de mulheres de areia dia20 de março pela tv cultura -canal6nomesmo
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figueirense AV�f

Souza talvez tenha que ser deslocado
para a meia cancha, caso Toninha
decida mesmo não jogar hoje á noite

Lauro Búrigo precisa ctessiticsr o
Figueirense para realizar um velho sonho:

,

trabalhar no campeonato nscionel

O
diríeil

sonhode
Búrigo

Um
time e
muitos

problemas
Jamais Lauro Búrigo pode

ria imaginar que em tão pouco
tempo assumiria tanta respon
sabilidade como agora. Depois
de concretizar um velho so

nho, o de dirigir uma equipe
da capital, (não foi nada fácil),
o treinador no seu primeiro
'dia de Figueirense anunciava
uma total reestruturação no

departamento de futebol. Deu
as normas de trabalho e disci

plina e começou o seu traba

lho, que resultaria na forma

ção de uma grande equipe para
o campeonato nacional, cujo
início está previsto para 10 de

março.
Viegas e Krieger, vice e di

retor de futebol respectiva
mente prometiam a Lauro Bú
r igo total solidariedade, embo,
ra até aquela data, Antoninho
ainda era o treinador da equi
pe.

Na primeira reunião do de

partamento de futebol, resul
tou na dispensa de vinte e dois

jogadores, considerados dis

pensáveis, já que a atual políti
ca do clube, consiste na con

tratação de novos jogadores
para motivar a torcida.

Entre os vinte dois, consta
vam os rtomes de Moenda,
Luiz Everton, Severo, Neilor,
Tião Marino, Carlos Roberto,
Noroel e Ângelo, que causa

ram surpresa entre a torcida
Os estrangeiros con tra tados por
Antoninho, todo mundo aceitou
CARAS NOVAS

Com grande número de dis

pensados, Lauro fez umas via

gens rápidas e começaram a

aparecer caras novas no Figue
irense. Elton do Juventus, Ro
berto Silva do Próspera, Nel
son do Palmeiras, Jorge Luiz
do Paissandu, Marcos do Amé
rica e Jaci da Associação Ca

xias, do Rio Grande so Sul, fo
ram os primeiros,

A CBD continuava firme,
estipulando o número de 48
clubes e Lauro Búrigo, a mé
dio prazo, trabalhava com os

novos-jogadores, que estavam

parados há muito tempo em

seus clubes. Com a cola

boração e compreensão dos jo
gadores, aliados aos competen
tes serviços de I berê Rosa na

preparação física, o plantel aos
poucos foi ganhando dimen
s ões, e o que parecia impossí
vel para muitos, tornou-se rea

lidade. O Figueirense já tinha
uma grande equipe, bem supe
rior a do ano passado, para ini
ciar o campeonato nacional.

Elton estava escalado como la
teral direito, a meia cancha es

tava formada com Fred, Jorge
Luiz e Moacir e o ataque tinha
em Marcos, Luiz Everton e Ja
ci a esperança de muitos gols.
A dúvida de Lauro, era somen

te a zaga central, quarta zaga e

lateral esquerda. Ele tinha cin-
co jogadores (sem contar com

Casagrande que estava em Tre
viso lesionado) para três posi
ções: Jaílson, Roberto Silva,
'Moenda, Adailton e Nelson.
Era um bom problema, por si

nal, o de Lauro: excesso de jo
gadores.
Só QUARENTA

De repente, no meio da eu

foria de Lauro, a CBD virou a

mesa: "Só participarão 40 clu
bes e Santa Catarina indicará
seu representante através de
uma melhor de três partidas".
Lauto se queimou, mas afinal
de contas, tinha mesmo que
cumprir a determinação da
CBD.

Os treinamentos, passaram
então a ser feitos nos dois pe
ríodos e as vezes até nos três.
Com muitos treinos técnicos e

táticos Lauro formou um time

que deixou otimista até mes

mo o mais pessimista torcedor
'do Figueirense. Era um time

novo, bem entrosado e com

muita 'experiência. O departa
mento de futebol, numa deci
sao salomônica, às pressas re

convocou todos os dispensa
dos, pois devido a falta de

tempo em armar o time, talvez
o treinador se, utilizasse do
mesmo time do, campeonato
estadual de 73.
REVIRAVOLTA

Na segunda-feira, recebia
Lauro Búrigo mais uma bom
ba: "Só poderão participar da
série melhor de três, 011 jogado
res que estiverem com suas si

tuações regularizadas na CBD
até o dia 29 de janeiro".
Era o fim dos planos de

Lauro Búrigo. Nem mesmo o

empenho de Gáudio Wagner,
recentemente contratado para
as funções de supervisor, resol
'veu o problema. Não tinhajei
to.

O que era a última alterna"

tiva, hoje é a esperança do Fi

gueirense. Para o jogo desta
noite, Lauro terá que tentar o

milagre com os jogadores do

campeonato passado, que rea

lizaram apenas um coletivo, o
de segunda-feira. Mas a situa

ção de Búrigo, ainda é pior do
que pode imaginar. Devido o

No quadro de avisos do ves
tiário do Avaí, Jorge Ferreira
escreveu, antes db treino de
ontem de manhã, o local da
concentração e a relação dos
jogadores que deveriam iipara o

hotel de Canasvieiras, a partir
do meio dia.

Aparentemente seria uma
manhã tranquila para o Avaí,
com tudo preparado para o

clássico de hoje à noite, no Or
lando Scarpelli, na primeira
partida da série que vai indicar
o clube catarinense ao cam

peonato nacional de 1974.
Mas no final do treino Jor

ge Ferreira e a própria direto
ria do Avaí tinham bons moti
vos para preocupações e uma

indesejável � movimentação às
vésperas de um clássico impor
tant�.

Começando pelo próprio
plantel, mais especialmente pe·,
10 time que deve sair jogando
hoje à noite contra o Figuei
rense: segundo Fernando Bas
tos, que apareceu cedo - de
bermudas, chinelos e uma ca

misa moderninha - ontem de
manhã no Adolfo Konder, Ro
gério e Toninha estavam amea
çando de não jogar porque o

clube ainda não tinha decidido
nada sobre seus contratos. Mas
os dois jogadores, apesar da
dúvida do próprio presidente
do clube, figuravam na relação
feita por Jorge Ferreira e colo
cada no quadro de avisos do
vestiário.

Para o técnico, no entanto,
a simples ameaça criava uma

séria dificuldade na formação
do time para o jogo de hoje à
noite:

- Já falei com os dois joga
dores sobre o assunto e fiz ver

a eles, em primeiro lugar, o

momento ruim que escolhe
ram para fazer valer seus direi
tos. Pelo lado humano sei que
é ruim o jogador ficar numa

situação destas e eles têm o di
reito de agir como acharem
melhor. Mas, também expliquei
a Rogério e Toninha que, pro
fissionalmente eles não esta
vam fazendo um bom negócio,
colocando o clube contra a pa
rede num momento difícil,

Jorge Ferreira porém, ne

gou-se a fazer qualquer comen
tário a respeito da participação
- boa ou má - da direção do
clube no caso:

- Já fiz o que pude e agora
só a diretoria pode resolver o
problema. Se Toninha e Ro
gério realmente se negarem a

jogar con tra o Figueirense,
muita gente vai sentir os efei
tos negativos. Só não quero é
atribuir culpa a ninguém no

caso. Cada um sabe até onde
vai sua responsabilidade e sua

parcela de erro, caso o Avaí
ven ha mesmo a ser prejudica
do.

TRANQUILIDADE
Enquanto os titulares ou

viam uma- palestra prolongada
de Jorge Ferreira, 'nas arqui
bancadas situadas abaixo das
cabines da Acesc, Fernando
Bastos analisava com muita
tranquilidade a condição atual
do plantel do Avaí, principal
mente dos jogadores - Rogé
rio, Toninho, Balduino, Souza,
Joceli Ferreira e João Carlos -

sem contrato.

- Para mim o caso mais
grave é o d� Rogério. Quer a

gente queira ou não, somos

obrigados a' regularizar sua si
tuação até amanhã, antes do

jogo. Já falamos com ele e, em
princípio, um compromisso
verbal do clube para com o jo
gador resolverá tudo. Quanto a

Toninho a conversa é diferen
je, Ele fez uma proposta altÍs
sima, já comunicou à direção
que não pretende jogar contra
o Figueirense sem contrato -

Toninho 'diz que é por reco

mendação do pai - e até agora
não houve acerto. Vamos ten
tar mais uma ou quantas vezes
se fizer necessário, conversar

com o jogador, pois sabemos
que ele é uma das peças impor
tantes no esquema de Jorge
Ferreira para amanhã (hoje).

CONCENTRAÇÃO
Contrariando todas as pre

visões do quadro de avisos, a

manhã não terminaria nada
tranquila para o Avaí, Jorge
Ferreira programara concen

tração para logo após o treino
de, ontem, a partir do meio dia
no Hotel Canasvieiras.

Todavia, alegando alguns
problemas ocorridos em outra

época com outro plantel de jo
gadores profissionais, o pró
prio gerente do hotel negou-se

. a ceder o loca I para servir de
concentração ao Avaí.

Jorge Ferreira, que já estava
bastan te irritado com as difi
culdades surgidas com Rogério
e Toninho, ficou mais preocu
pado e sem saber oque fazer
com os jogadores. Todos, de
banho tomado e material ar
rumado dentro das sacolas,
aguardavam no vestiário uma

decisão sobre o assunto con

centração.

Um pouco mais tarde, de-.
pois de pedir a Oswaldir
Schweitzer que telefonasse pa
ra alguns hotéis da cidade, Jor
ge Ferreira voltou a falar sobre
o time e as opções para hoje à
noite:

- Estou pensando somente
no caso de Toninha. Na sua

ausência terei que colocar o

Jaico na lateral direita e deslo
car o Souza para o meio de
campo, ficando Paulo Rober
to, Balduino e Zenon na fren
te.

reduzido plantel, ele sem que-
'

rer inventar, improvisará joga
dores fora de suas posições co

mo é o caso de Casagrande,
Adailton e Moacir.
'Como se' não bastassem os

problemas, Casagrande ainda
ontem sentia bastante dores
no joelho direito e .Tíão Marina
o esquerdo, isto, sem contar com

Caco, que foi vetado pelo depar
tamento médico.

'

CONCENTRAÇÃO .

Com uma situação bastante

incômoda, Lauro Búrigo, na

concentração do Hotel Mene

ghini em Biguaçu, passou toda
a tarde de ontem fazendo es

quemas, que hoje colocará em

prática, para tentar um bom
resultado contra o Avaí.

Lauro Búrigo não cansa' de
dizer, que reconhece ser o ad
versário o franco favorito:
"Não e pra menos. O Avaí está'
jogando com o mesmo time há
oito meses e o nosso fez ape
nas um coletivo. O AvaÍ que já
era o favorito, ficou ainda

mais, pois não poderei lançar
mãos dos jogadores novos. En
t re tanto, estou tranquilo e'
confio na garra dos meus joga
dores."

Para motivar os jogadores,
o presidente do Figueirense
confirmou na manhã de ontem
que em caso de classificação
do Figueirense para (J nacio

nal, cada jogador receberá
de "bicho" a importância de
Cr $ 5 mil cruzeiros.

Na banco de reservas, Lau
ro Búrigo poderá contar além
do goleiro Célio, de Pinga, No
roei, Severo, Neilor e Feijão.

Ingressos majorados

A esperança de Jorge Fer
reira: é um acerto hoje entre
Rogério, Toninha e a direção
do Avaí. O que não é imprová
vel, pois em vésperas de jogos
anteriores muitos jogadores fi
zeram o mesmo tipo de amea

ça mas acabaram entrando em
ca mpo na hora da partida.

Se puder contar com todos
os ti tulares para en fren tar o

Figueirense, o treinador pre
tende ter no banco' de reserva
os seguintes jogadores: Joceli
Ferreira, Jaíco, Sabará, Hercí
lia e Ailton.

A outra esperança de Jorge
Ferreira está na" lei das pró
babilidades", segundo sua pró
pria definição:

- Acho que vai dar Avaí
nessa melhor de três. Afinal, o
Lauro Búr ig o, profissional
competente que é, ganhou
títulos estaduais por quatro
anos seguidos. Eu ainda estou

começando. Conseguimos clas
sificar o Figueirense em 73,
um título estadual em 72 e ou

tro no ano passado pelo Avaí. ,

Tomara que agora tenha che
gado mesmo a minha vez em

Santa Catarina.

Apesar das ameaças de Rogério e Toninha, Jorge Ferreira
acredita que poderá contar com todos os titulares hoje á noite e,
escalar este time: Rubens; Souza, Ari Prudente, v üela e Orivaldo;
Rogério, Zenon e João Carlos; Paulo Roberto, Balduino e Toninha.
Pelo Figueirense, Laura Búrigo já definiu Da Costai Casagrande,
Jailson, Moenda e Adailton; Fred, Quincas e Almir; Moacir, Luiz
Everton e Tião Marina, como titulares para o jogo de hoje. A partida
começará às 21 horas, no Orlando Scarpelli, e será a primeira da
série melhor de três,' que vai indicar o clube catarinense ao

campeonato nacional de 1974. A Confederação Brasileira de
Desportos indicou Q carioca Josê Mário Vinhas para apitar este jogo.
Ele terá como auxiliares bandeirinhas catarinenses, que serão
sorteados hoje pela manhã na sede da Federação. Os preços: Geral
(Coloninha) - Cr$ 5,00; Arquibancada - Cr $ 15,00; meia -

Cr$ 10,00; cadeiras numeradas � Cr$ 30,00; cadeira perpétua -

Cr$ 5,00.
'

Reunião - 'ontem à tarde, na sede da Federação, entre Fernando,
Viegas e Harry Krieger, pelo Figueirense e Fernando Bastos pelo
Avaí, e o presidente da FCF, José Elias Giuliari, ficou decidido que
os três jogos da sêrie serão disputados no Orlando Scarpelli, em

regime de caixa única, com dedução das despesas de administração
do estádio e arbitragem. Os dirigentes resolveram· também,
apresentar até o meio-dia de hoje, na Federação, a, relação dos
jogadores em condições legais de disputar as três partidas. No final,
por sugestão de Giuliari e comum acordo entre os dirigentes, foram
fixados os preços dos ingressos.

C8D vai examinar amanhã os

planos de Rubens Hofrneistar
Grupo II pode ficar
definido desde hoje

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â����� aguas e saneamento
A fase semi-final continua hoje, com oito jogos pelos

grupos I e II, válidos pela oitava rodada.
GRUPO I
Internacional x Bahia, em Porto Alegre - Oscar Scól

faro será o juiz e o Inter vai de Rafael; Cláudio, Pontes,
Figueroa e Vacaria; Falcão e Paulo Cesar; Valdomiro,
Escurinho, Claudiomiro e Dorinho, contra o Bahia de Zé
Luiz; Ubaldo, Sapatão, Altivo e Romeiro; Baiaco e Chi-
quinho; Tirson. Douglas, Everaldo e Marquinhos.

'

Ceará x Vasco da Gama, em Fortaleza - Emídio Mar
ques Mesquita vai apitar o jogo do Ceará de Pedrinho;
Marinho, Geraldo, Artur e Paulo; Tavares, Edmar e Sa
muel,' Antonio Carlos, Zé Eduardo, Jorge Costa e Da'
Costa, contra o Vasco de Andrada; Fidélis, Miguel, Moi
sés e Alfinete; Alcir e Buglê; Luiz Carlos, Gaúcho, Ro
berto e Bill.

América Mineiro x Coritiba, em Belo Horizonte -

Dulcídio Vanderlei Boschilia será o juiz de América de
Nerieca; Luis Carlos, Vander, Luis Alberto e Cláudio;
Alemão e iluca Shaw; Eli, Cândido, Spencer e Dirceu,
contra o Coritiba de Jairo; Oliveira, Hirã, Cláudio e Nilo;
Dreyer e Paulinho; Renatinho, Paquito, Tião Abatiá e

Aladim:
\

Coríntians x Tiradentes partida de fundo da rodada
dupla em São Paulo, com arbitragem de José Aldo Perei
ra. O Coríntians vai de Armando; Zé Maria, Wagner, La
ércio e Vladmir; Nilton e Rivelino; Vaguinho, Adão
zinho, Roberto e Marco Antônio, contra o Tiradentes de
Dé; Célio Rodrigues, Gilson, Cândido e Neto; Gerson, Joel
e Derivaldo; Paraná, Sima e 'Caio.

A diretoria da CBD, terá de resolver
amanhã, dia 7, um dos maiores problemas
que já enfrentou nesses últimos anos: man

ter ou não o número de 40 clubes no cam

peonato nacional de 74.
Conforme foi noticiado, a idéia de se

aumentar o número de participantes para
48, 52 ou mesmo 56, vinha sendo estuda
da há quase 7 anos de acordo com o presi
dente da CBD, João Havelange, depois de
muita especulação, o diretor de futebol da
entidade, Antônio do Passo informou que
seriam mesmo 48 os participantes, entran
do em contato com vários representantes e

presidentes dos clubes que participariam.
Em coletiva na sede da CBD, Antônio

do Passo deu a relação dos clubes que se

riam convidados: Cruzeiro (RGS), Rio
Branco (ES), Operário (MT), Treze (PB-,
ABC (RGN), Colorado (PR), Avaí (SC) e o

Vila Nova (GO); e mais o Itabaiana que
entraria no lugar do Sergipe, e o Sampaio
Correa, no lugar do Moto Clube.

No entanto, para surpresa geral, depois
de demorada reunião a diretoria da CBD -

alguns dias depois - voltou atrás na deci
são de se manter os 48 clubes e em cole
tiva à imprensa, Antônio do Passo infor
mou que foi decidido a permanência de 40
clubes, adotando-se o seguinte critério: A
la. fase seria disputada em 1 único turno,
de 10/3 a 23/6, com 2 séries de 20 clubes
cada urna, com um total de 380 jogos.

Para a fase semifinal, classificariam-se
24 clubes, que seriam divididos em 4 gru
pos, pelo seguinte critério: os 10 melhores
tecnicamente, de cada série; dois melhores,
das duas séries, independentemente dos 20
já classificados. E mais dois pela melhor

tias, depois de informados pelo diretor de
futebol da CBD, que os seus clubes partici
pariam.

A justificativa apresentada por Antônio
do Passo, para que a CBD tomasse tal deci
são, foi baseada em dois itens: período re

lativamente curto para a realização do

campeonato, paralelo aos preparativos,
treinos e jogos amistosos da seleção brasi
leira, que seriam disputados aos domingos;
a redução da verba dada pelo Ministério da
Educação e Cultura, através do CND, para•

as despesas de passagens, das delegações
dos clubes.

Após tornar conhecimento do plano da

federação gaúchil:)õaoHave"Iange encami
nhou um despacho ao diretor de futebol
da CBD, e marcou a reunião da diretoria
da entidade para quinta-feira, dia 7, às
16h30min, quando deverá ser decidida a

questão. .

Na opinião dos entendidos é difícil a posi
ção dós dirigentes da CBD, pois caso rejei
tem o plano dos gaúchos, estariam anulan
do a justificativa apresentada por Antônio
do Passo, para a manutenção dos 40 clu
bes.

Por outro lado, caso o plano seja real
mente viável - o que resolveria a situação
dos clubes que já gastaram muito com os

preparativos, segundo os seus dirigen tes -,
tem-se comentado nos bastidores que a di
re ção da Loteria Esportiva não

concordaria, pois já programou todos os

jogos - com o número de 40 clubes - e

que também, os dirigentes paulistas e c�
.riocas estariam mesmo; dispostos a vira
rem a mesa, visando a inclusão de pelo me

nos mais um clube das respectivas regiões.

renda apresentada, - comprovada com o

público - em cada série, num total de 60
jogos: de 29/6 a 14/7. .

A fase final de 21/7 a 28/7, seria dis
putada por 4 clubes - o lo. de cada grupo
-, num total de 6 jogos. O número de"
jogos do campeonato seria neste caso de
446, reduzindo em 210 partidas, das que
foram disputadas em 73, que foram em

número de 656.
Explicou Antônio do Passo que os 40

clubes convidados seriam os seguintes: na
primeira série" teríamos os seis do Rio

(Vasco, Fluminense, Flamengo, Olaria, Bo
tafogo e América), dois do Rio Grande do
Sul (Grêmio e Internacional), dois do Para,
ná (Coritiba e Atlético), dois da Bahia (Vi
tória e Bahia), o Tiradentes, dois do Pará
(Remo e Paissandu), um de Santa Catari
na, um do Rio Grande do Norte, um de
Sergipe, um do Maranhão, e um de Sergi
pe. Na segunda série seriam: os seis de são
Paulo (Santos, Portuguesa, Palmeiras, Co
ríntians, Guarani e São Paulo), três de Mi
nas (Atlético, América e Cruzeiro), dois do
Ceará (Fortaleza e Ceará), dois do Amazonas
(Rio Negro e Nacional), três de Pernambuco
(Sport, Santa Cruz e Náutico), o Goiás, o

CEUB, um de Mato Grosso, e um de Alagoas.
Os clubes não definidos seriam esco- :

I hidos mediante competições regionais rea

lizadas até o dia 10/2, sendo convidado
automaticamente o vencedor.

Tal decisão, no entanto, gerou os maio
res protestos por parte dos presidentes das
federações estaduais, representantes e pre
sidentes dos clubes que estavam cogitados,
e todos alegavam que isto parecia brinca
deira, pois já tinham gasto enormes quan-

TOMADA DE PREÇOSEDITAL

NO 0.05/74

1. - A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento
CASAN =, sociedade de economia mista estadual, registrada
na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua

Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C., torna público que
fará realizar no dia 28 (vinte e oito) de Fevereiro de 1.974, às
15:00 (quinze horas) em sua sede, a TOMADA DE PREÇOS
No. 005/74, entre firmas previamente cadastradas, para
contratar a execução de Obras Civis no Sistema de
Abastecimento de Água da cidade de CAÇADOR - S.C.

2. - Os prazos para depósito da caução em garantia da

proposta, no valor de Cr$ 40.000,00 (quarenta mil

cruzeiros), e para o cadastramento e sua atualização,
terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da data fixada

para realização da Licitação.
3. - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais

elementos sobre a Licitação, denominada PASTA DE

LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN.,
mediante o reembolso das despesas de reprodução" no valor
de Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).

'

Florianópolis, 05 de fevereiro é 1974.

A DIRETORIA

GRUPO II
Santos x Goiás preliminar da rodada dupla em São

Paulo: Arbitragem de Arnaldo Cesar Coelho para o San
tos de Cejas; Carlos Alberto, Marinho, Vicente e Zé Car-,
los; aodoald.o e Léo;Mazinho, Nenê, Pelé e Edu, contra
o Goiás de Eumumba; Triel, Matinha, Emílio e Cláudio;
Hertz e Tuira; Reinaldo,', Pagheti, Lincoln e Raimundo.

Vitória x São Paulo, em Salvador - Valdir Peres;Nel
son, Paranhos, Aslindo e Gilberto; Chicão e Pedro Ro
cha; Térto, Silva, Mirandinha e Piou, é o time do São
Paulo para jogar contra o Vitória de Agnaldo.Roberto,
Dutra, Valter e Valença; Deco e Didi; Luiz Carlos, Me
drado, André e Fernando,

. Santa Cruz x Grêmio, em Recife - Arbitragem de
José Favile Netto para o Santa Cruz de Dentinho; Orlan
do, Rivaldo, Paulo Ricardo e Botinha; Erb e Luciano;
Wilton, Cuica, Zito, Ramon e Santos, contra o Grêmio
de Picasso; Everaldo, Renato Cago, Beta e Tabajara; Car
los Alberto e Paulo Sérgio; Carlinhos, Tarcisio, Mazinho
e Laivo.

Botafogo x Fortaleza, no Rio - Saul Mendes será o

juiz e as times jogarão assim: Botafogo - Wendell; Mi
randa, Valtencir, Osmar e Marinho; Carbone, Carlos Ro
berto e Dirceu; Puruca, Jairzinho e Nilson Dias. Fortale
za - Cícero; Louro,', Zê Paulo, Wilkson e Roner; Zé Ro
berto e Paulinho; Haroldo, Lucinho, Beijoca e Silvinho.

8ox: Wô;ima conservou título
o japonês Koichi Wajima venceu

ontem pela manhã, por pontos, em
15 assaltos, o brasileiro Miguel de
Oliveira, mantendo o título mundial
dos médios-ligeiros, em Tóquio.

Wajima surpreendeu os críticos,
que consideravam o brasileiro como

favorito, haja visto o seu cansaço du
rante os treinamentos que antecede
ram a luta. Ontem, o japonês surpre
endeu e manteve o mesmo vigor do
início até o fim do combate, embora

estivesse com quase dois quilos mais

�
do seu peso normal;
A luta foi equilibrada nos três pri

meiros assaltos e a partir do quarto,
Wajima ia impondo sua melhor cate
goria. Miguel tentou manter o cam

peão à distância com longos "jabs"
de esquerda, mas Wajima, bem guar
dado, frequentemente acertava o ros
to do brasileiro. Miguel viu-se em di
ficuldades para neutralizar a tática do
japonês.

O árbitro Seiji Ebina deu a luta
por empatada 74-74. O jurado Aku
yoshi _

deu o triunfo a Wajima por
73-70 e Takiaki Kanaya também
considerou Wajima vencedor por (

74-71. A Associated Press conside
rou_ o japonês vencedor por 74-72.

Esta foi a primeira derrota do bra
sileiro em 36 lutas, que agradeceu
bastante a imprensa: "Obrigado por
me terem subestimado".

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & elA.
a casado construtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia prometê dizer as causas
do incêndio dentro.de 'sete dias'

Dentro de uma semana o diretor do Instituto de Polí
cia técnica de São Paulo, João Mílanez da Cunha Lima
vai divulgar os primeiros resultados da perícia no edíffcio
"Joelma". Três peritos vem trabalhando às 24 'horas do
dia no prédio e grande parte do material necessário ii
perícia. já foi r�tirado. Toda a água deixada pelos
bombeuos nos diversos andares do prédio foi retirada.
Anexo ao material estão as fotos tiradas pelo auxiliar do
engenheiro Nassumo, Sr. Rocco, que passava pelo local e
registrou o início do incêndio, no bloco voltado para a

avenida 9 de Julho. O diretor Milanez, diz que
"nenhuma hipótese estáexcluida", -

Paralelamente ao trabalho, da· perícia, todos os

sobreviventes serão] ouvidos pela comissão de inquérito
que investiga o sinistro; a começar pelo engenheiro
Pe trov, gerente de instalações da "Crefisul", que fez seu

<;!epoimento ontem à tarde, .

O Instituto Médico L egal de São Paulo, confíanou
onte� que· ainda faltam 20 corpos para .serem
[dentíflcados, dos 189 mortos que deram entrada no
IML em consequência do incêndio de sexta-feira. A
"Crefisul" no entanto continua procurando 38 dos seus
funcionários. Como os médicos consideram como nulas
as possibilidades de reconhecimento de pelo menos 11
cadáveres, eles foram sepultados ontem no-cemitério de
Perus. Por outro lado a prefeitura de São Paulo anunciou
que o novo código de obras vai começar a ser apreciado
dentro de dois meses pela Câmara Municipal. .

Enquanto a grande maioria dos cadáveres recolhidos
no IML foi identificada e os feridos recolhidos aos

hospitais também dezenas de 'pessoas continuam a

intensa procura de parentes e familiares que não constam
nem nas listas dos feridos e nem na dos mortos,
acreditando que tais pessoas, na maioria jovens, tenham
escapado com vida, porém traumatizadas pelas cenas

dandescas . que presenciaram, ficaram mentalmente
abaladas e 'atualmente vagueiam pelas ruas e o

emaranhado <h: prédios da capital paulista. Muitos
chegam a dizer que apesar dos números apontarem 189
mortos, o número exato de vítimas fatais nunca se

saberá, . pois no próprio IML existem vários sacos
contendo' ossos calcinados pelo fogo, além de pernas e

braços, que ninguém sabe a quem pertenceu. Esta

procura de d esaparecidos
: é intensa e realizada

principalmente nos estabelecimentos ligados ao grupo
"Crefisul", onde várias listas contendo nomes de
desaparecidos foram afixadas, inclusive com fotografias.

O incêndio no "Joelmaw-serviu para novamente em
todo o país, principalmente nas grandes cidades, ser

iniciada campanha em favor de uma legislação que
obrigue a construção de escadas de emergência (em São
Paulo apenas um edifício possui), além de outras, que

. dêan ao. corpo, .de bombeiros não apenas condições de
combate ao fogo, mas também de interditar obras onde
as medidas de segurança contra o fogo não forem
adotadas.

Denúncias' não esclarece", mortes.
.

Blumenau � Enquanto a polícia local continua
realizando o inquérito sobre a denúncia de Francisco
Marques, a respeito de um corpo de mulher, que após
morta teria sido enterrado nas instalações da chamada
"Dakar Velha", envolvendo, principalmente os irmãos "

Babitonga, é oportuno revelar a série de três reportagens
realizadas pelo, repórter Edemar R,.uwer (morro próximo
a Passo Fundo), além da participação de Rogério Vaz
Mendelski e o fotógrafo JB Scalco, publicadas em junho
de 1970, no jornal "Folha da Tarde" de Porto Alegre.

Durante 10 dias eles foram parentes. de vítimas, de
mulheres levadas para as casas de prostituição, além de
outras atividades, conseguindo levantar praticamente
todo o problema entre o Rio Grande do Sul e Santa
Catarina. No dia 30 de junho de 1970, foram publicadas
três matérias, e na primeira delas Edemar Ruwer diz o

seguinte:
"Lages, 11 de Junho, quinta-feira. Você arrumando

bom material, ganha boa grana... Onde? - Aqui em

Lages mesmo, em Tubarão, Itajaí, Laguna, Porto Alegre.
Em qualquer lugar, mas em nenhum deles como na
"Dakar Nova" em Blumenau. - Como? Passa a menina
e leva o seu. Ué não entendeu? De onde você acha que
vem o melhor. Alguém arruma, Trãz do Paraná, do Rio,
de onde houver. A casa paga, porque lucra mais.
Quanto? O .lucro ou a grana que você leva? . Bem, à
"Dakar" fatura a í pela casa de um milhão e pouco em

bebida por dia (isto em 1970). Depois tem os quartos, a
churrascaria, não sei nesse ponto. .

.

Este depoimento feito a Edemar, erá de Guilhermina,
residente em Lages na época. E prossegue. "Mas com um

"aviãozinho" você ajeita um milhão. Sendo bonita,
mesmo sem muito charme, não leva menos do que
.quinhentos pratas. Eu, diz, Guilhermína, estive." Da
"Dakar". .Como se bebe. A gente ganha comissão.
Cheguei a me "empedrar" oito vezes por semana numa
base de 60 wihskis por noite. Quer dizer não bebi tanto.
Fiz de conta. Meninas novas faturam horrores, mas não
sabem aproveitar. Sempre vão no papo do primeiro
"gigolô" que aparece. Passam em Blumenau? - Dá uma
dica. Como se diz em Vacaria? Galetinho? Eu sou de
Vacaria. Tem a Ursula, a Joaquina, a Jaquelíne, Caneta,
por favor. Guilhermina, morena alta de 23 anos,
conserva a letra redonda demeia professora. Chegou até
o segundo ano normal. Magali, minha amiga, de 16 anos,
um amor. Neuza e Maríssol, parecem irmãs. Não vai se

-

arrepender. Em Lages a zona do meretrício é uma das
maiores do sul. Tem importante papel no caminho do
tráfico de menores, que vem de três centros, e vai para
outros três: do Rió de Janeiro, São Paulo e interior de

.

Santa Catarina e Paraná, para o interior do Rio Grande
do Sul, Porto Alegre e Montevídeo. Estive em

Montevidéo. Disse-me um uruguaio que de cada dez
mulheres dos cabarés locaís da classe média, uma é

brasileira. Ele conhecia o Brasil, e achou que o menor

riúrnero de portenhas aqui é porque o turismo está
pouco desenvolvido. Rio. e São Paulo já têm um pouco
de castelhanas enganjadas na prostituição. Vieram da
Argentina e do Uruguai, mas muitas são do Chile, Bolivia
e Paraguai. Em Lages, a organização do "tráfico segue
dois esquemas": o conhecido empresário de "balé", e a

, "professora" dessa dança, ou ainda a traficante isolada.
Quando estivemos nesta cidade "Tom Vicente"
anunciava ao microfone da principal boate da "zona" o

cantor Paulinho Tapajós. Quando o fotógrafo apontou a

máquina para o cantor, o "coreógrafo" reagiu "Paulínho;:
continua apesar desse fotógrafo de araque que quer tirar
sarro da gente".

Caxias do Sul, 20 de junho: Tom Vicente e Paulinho
Tapajós apresentam o show na principal casa da "zona",
numa colina escondida dos olhos da cidade. Tom
Vicente, fala de sua troupe: Tenho 16 meninas; e esta
aqui faz strip-tease, aquela ali executa números de dança
artística, e estas duas fazem parte do balé. Eu sou o

coreografo e o Paulinho é cantor".
Cinco da manhã de domingo, no restaurante

- Fujy-Yama, no centro da cidade, algumas dezenas de
homens e mulheres bebem, comem e falam. Duas das 16
artistas (Is> balé falam dos seus planos. - Vamos ficar em
Caxias. E bom e o empresário quer assim. Liliam e

Márcia, 17 anos, diferem em duas coisas: Liliam, é
pequena, delicada, frágil: Márcia, é alta, ríspida,
agressiva. (Vivem juntas dia e noite). Tom Vicente já
pensava em contratar duas meninas em Caxias do Sul
para seguir ate outras cidades gaúchas, como Novo
Hamburgo Santa Maria, Passo. Fundo e outras. Em cada
cidade ele deixa duas ou três "bailarinas" e contrata
igual número.reste é o tráfico legalizado). Porto Alegre,
dias mais tarde. Uma mulher gorda e bem vestida desce
do táxi e prontamente toma um ônibus pàra Santa
Catarina. 'Com ela estavam três meninas com menos de

.

14 anos .. Uma setp.ana depois, os jornais gaúchos
registram a fuga das meninas: Maria do Carmo Lidorio,
13 anos, estudante saiu de. casa, no qual afirmou que_ foi
para Tubarão, onde vai trabalhar com urna mulher muito
boa, para "ganhar bastante dinheiro". Este é
considerado o esquema mais vil do tráfico e envolve
meninas bem novas, que muitas vezes nem sequer sairam
ainda do bairro onde nasceram" - Concluiu o iornalista.

Nas ú1timas horas as diligências para elucidar o

mistério ganharam nova dimensão com o aparecimento
.

de Margarida a mulher que teria sido morta e enterrada
nos fundosda antiga boate; Por outro lado, os advogados
dos' acusados (irmãos Babitonga, entraram com pedido
solicitando indenizações pelos danos causados
(revolveram terreno) e outros por ventura existentes.
Com as diligências o movimento da "Dakar" decaiu
bastante.·'

.

CORRETORa KRESCENTE APLUR S/I • TITULOS E VALORES MOBILIáRIOS
r C.GC,tvi.F. n.' 82,514.381/001

\
Sede: Rua dos Ilhéus, 8 - FLORIANÓPOLIS

CARTA PATENTE A-72/429

................ ',' ,. , .. , 13.444,97

I!EALIZÁVEL À VISTA

NÃO EXIGfVEL
Capital social .. , ' •.........•

Reservas e Fundos , .••. , .....•.....

500,600,00
81.437,76 581.437,76

Clientes
1' •••••••••••••••••••••••••••

Conqêneres c/operações a liquidar .

Títulos em conta própria ..... o.' ••••• , •

2,689.733,45
41.2·14,63
328·.225,85

EXIGfVEL À VISTA
(Clientes .... , .... , ... , .... _ . , .. , . , , .

3:059.173,93 Congêneres c/operações a liquidar .. ,,!. 2.615,654,27

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Contas correntes ..... o. o ., • , •• " •• , •• 34.876,66

241.968,41• IMOBILlZADO." , .

..

.

,

I

':ONTAS DE COMPENSAÇÃO
21.313,00

.------------------------------�----------�--------�-------------------------------;
3.370,776,97

Diversu.s contas '. o o , o •••• , o ••• o ... , •• ,

3.370.776,97 I

2.615,?S6,98
67,29

EXIG[VEL A CURTO PRAZO
Contas correntes , . , .. o ••••••• , o •

Obrigações a recolher ..... :-, .'0 .•• , ••••

51.539,36
5.782,80 57.322,16

PENDENTE
Saldo à disposição da assembléia geral ,. 95.049,78

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Diversas ccn tas .. . o o • , •• , ••••••• o • 'o

I
21.313,00

DÉBITO

DEMONSTRATIVO DA CON1;A "LUCROS E PERDAS" EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

CRÉDITO

Despesas de Administração. o , • o , • o • o • ' •

. Corretagens ,Paga,s o

.' o • , •• , •• " ••• , •••• , •

, Despesas Tr-ibutéries 0 ••••• o •• , •••• \ o •

Despesas Financeiras .. o •••• o o •••••••••

Provisão para Depreciações ... o •• o , •••• ,

,

,

114.274,22
5,116,48
17.116,00'

22.92
-

304,62 136.834,24
-----

2.661,31
30.000,00
95.049,78 127.711,09
�----

O:STRIBUIÇAO DO RESULTADO:

�ur�do de Reserva Legal , , ..

ividendos .... o •••••••• , o ••• o • , •••••

Saldo à Disposição da Assembléia Geral

Saldo do Primeiro Semestre .. ", . ·74,484,83
158.324,77
31.735,73

Comissões e Corretagens
Agia e Renda de Títulos

264,545,3� I 264.545,33

Florianópolis, 31 de dezembro de 1973
, Visto Conselho Fiscal:

Ib. Ilha Moreira Filho
Edgardo José Trein
Odson Cardo%o

Diretoria:

, 1 Álv�ro Mosca Lewis \
'\

. Amaury Soares Silveira .

\ Mario da Fonse:a Schmaedecke

.�-----------------------------------------------------
Enio· Oelmar Stolrlbecher Hiller
Téc. Cont. CRC/SC 20018/S

Dfrd procura
ladrões de

imagens
Policiais da Delegacia de

Frutos, Roubos e Defrauda

ções estão investigando o rou

bo praticado na igreja Nossa
Senhora das Necessidades, lo
calízada em Santo Antonio de

Lisboa, no interior da Ilha de
Santa' Catarina, de onde foram
retiradas diversas imagens anti
gas consideradas de valor.

Os ladrões, conhecedores
do valor das imagens, a maio
ria talhada em madeira, leva
ram as seguintes peças: urna

imagem de São Miguel, tipo
grande de madeira; São Caeta
no, Santo Amaro; Imaculada :

Conceição; um crucifixo talha
'do em madeira, uma imagem .

de Nossa Senhora do Socorro,
dois castiçais de prata além de
dois castiçais de madeira. A

polícia já dispõe de pistas para
elucidar completamente o rou

bo, pois os autores não tive
ram muito cuidado em apagar

. as marcas dos pés e várias im

pressões digitais foram deixa
das no local.

O valor dos -objetos rou

bados não foi revelado a polí
cia, mas. estima-se em milhares
de cruzeiros. Todos são peças
antigas, e foram trazidos de

Portugal para a igreja, que pos
sui mais de 200 anos de cons

trução.

'-'C1NDERELO"
·No total sobem a mais de

Cr$ 60 mil somente em mer

cadorias devidamente cataloga
das, os roubos praticados por
Luiz Alberto Félix, o "Cinde
relo", e seus quadrilheiros, e

até agora recuperados pela
Dfrd, e já entregues aos pro
prietários.

,
Com a retirada do jovem as-

sai tante d e circulação, após
completar IS anos, muitos as

saltos, arrombamentos e roy
.bos praticados em Florianópo
lis e localidades vizinhas foram
esclarecidos, possibilitando às
vítimas a receber as mercado
rias que lhes foram roubadas.

Caminhão derruba mUr().

pela,9a. vez em um ano

Não houve feridos. Apenas a carga de gelo foi perdida.

O caminhão cargueiro placa AW-0961
dirigido pelo motorista Natalino Pedre de
Souza, quando subia a rua Gaspar Dutra,
no Estreito, despencou à ré, atingindo o.

muro da residência de número 738, o qual
foi destruído devido ao forte impacto. O
caminhão estava com uma carga de gelo
destinada a indústria "Wildner". Não fosse
o muto, o pesado veículo teria atingido a

residência. Não houve feridos e nem mes

mo. outros veículos que subiam a mesma
rua no instante em que o veículo. despen
cou a ré foram danificados.

Esta foi li nona ocorrência contra o mu

ro da residência 738, da rua Gaspar Dutra,
pois apenas em 1973, nada menos que 8
veículos bateram contra o mesmo. Os pre
juízos materiais foram elevados, perden
do-se a carga de gelo.

MAURO RAMOS
Transitando na avenidaMauro Ramos, 9

automóvel Volkswagen placa AA-6344 di

rigido por Flávio Henrique Rabe, residente
na rua irmão Joaquim, colheu a menor Ja
nete Xavier Roberge, 9 anos, filha de Mau
rílío e haura Roberge.·A menor foi socor- .

rida pelo próprio motorista e levada para o

hospital de Caridade, sendo liberada após

medicada.
COLISÃO E ATROPELAMENTO
Na confluência das ruas Conselheiro Ma

fra e Deodoro, colidiram o Volkswagen,
placa BL-273'8 de Blumenau, de proprie
dade de Orlando Amorim, dirigido por Al
mir Domingos da Silva e, o Volkswagen,
placa AB-4093, pertencente a Ary Olivei
ra, dirigido por Renato de .Souza. Após a

colisão o segundo veículo atropelou Zilá da
Silva, 49 anos, casada, que.foi socorrida e'

internada no hospital Celso Ramos.

AGRESSÃO CONTRA AGENTE
- Na Delegacia de Segurança Pessoal está

sendo realizado inquérito sobre a agressão
sofrida por Valcir Silvestre, comissário. com
atuação da Dops -,Delegacia de Ordem Po
lítica e Social - e que recebeu ferimento
na face. Ele foi agredido por Osvaldo da
Silva. Diversas pessoas foram convidadas a

prestar depoimento no inquérito,
.

\

SEM ASSISTÊNCIA
Foi extraída guia para Esmeraldino Ma

moel Reus, residente na avenida Ivo Silvei
ra, que morreu sem assistência médica, con
forme os registros da Dsp. A vítima .era na

tural de Araranguá.

'DATA:. 8 -02 74

TRA�E: SARONG E BERM'UDA
RESERVA DE MESA: RUA DEODORO 11
FONE 3785
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ENCONTRAR
o MElHOR

FI".� I't.U'I'� � IUIr�.rytl E ,\\
.

�I,;,!,,& ��.§ _. M, VEíCULOS USADrs DE'QUALlDAOE

MElHOR GJ;���,�'lA.

Depart�o deVeículos Usados .

do seu Ccncessionârio de Qualidade 19,,;:;,.,'9
HOEPCKE VEICULOS SIA

FONE 31-17
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS

Relação dos veículos existentes:

Ford Corcel 4 portas - Verde .

Ford Corcel 4 portas - Verde Turquesa ,' 0-' ••

Vol kswagen 1300 - Branco Lótus '.' •• , ..•.. "

Motocicleta Honda _. Amarela .. ,., .....•.•... ,.

1970
1969
1969
1 971-, �

!

Corcel cupê luxo OI< - Verde rvlangue;ra fVlet. "�""'n� .. �

Corcel cupê 4 portas Oi< _. Branco Nevasca
.

�fJé)la cUpê_ 6sp:cial O� - rv1,!rr�n Caiú : ..

Corcel cupe ._ Verrnetho Cadmlum : ..

Opala 4 portas - Branco Everest .. , ..

TL -v Branco Lotus c ; .. ; ; ..

Gaiexie - Met, Ouro Del Rey ; , .

Voiks - Azul Diamante . .
'.

.

FUSC60 - Vermo Monta��::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::
Variant - \lerm. Cereja " ..

Dodge Dart - Vermo Xavante " �· ..

�. !
Volks -' Vermo Cereja :

: ; .

, Moto Yamaha250 - Cross - Verde Escuro, .

I

1974 �

1974
1974
1&12
1972
1972
1972

.

1972
1972
1970
1972
1965 1
í973 I

-i-f
�

j
POSSU(1\fO�ARROS:ZERO QUU..ÕMETRO

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 -- 53� 2
Ftorianópofís,

--

I- c:��:����:����F�!���O
i Fuscão verde hippie (equjpadbj

! yo! ks�.�gen branco Iotus
. Kornbí nege

L��ksv-:.?2en branco pérola

,
72 I73
72
71

69�

OPALA V.ÁHiAS CORES ..

CHEVETTE VÁRIAS CORES .

JDODGE 1.800 V.l..RiASCORES
G'<\LAXIC' LAND/"U

1974
1974
1974
1973

DODGECHARGER 1971
VAfílANT

-. H)72
TL 1.600 ." > • � -, 1971
LArjCHAS f'ii3RA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN·
ICiAMOS SEU VEfC\.JLO ATÉ 40 MESES

.

I
i

1,1 NÃO FECHA.\fOS PARA ALMOÇOI COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

L!:!!,"�, F
....i_na_'n_'c_ia_m_"e_n..t"'os_at-é-3..6..m_ese-s__--.....................II

.=

c: RAMOS S.A.
VF1CU[ÕS'NOVOS '.

Possufmos todalinha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demorono, 1466

Fone 3641 - Fpolís - 6381 - Estreito,

VEICULOS USADOS'

TL Vermelho
Sedan í 500 - Branco
Sedan 1300 -- Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan í 300·- Vermelho

..

70/71
1971
1970
1970
1972

.

Dispomos de motores 1.300, 1.500 ê- 1.600,
novos ou recondlcionados à base de trocá.

.
.

FH\lANCI�MOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES'

I ����!�I:EÇ�N�BU�'PA�� I���V�R�Ci:��
I 8ALNEARIO
,

Oi.L\R!AMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30"':'
18,30 -:. 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
"Foi extraviado o certificado de propriedade de um verculo Mar.

ca Volkswagen-Kombi, Motor no. 113988, Chassis no. 'B-200663
pertencente à Escola Normal São José."

'

��---------------------------------------�

I
ACRIL

Ind. e Com. de A'crilicos Ltda.

Firma especializada em serviços - LUMINO
SOS - LUMINARIAS, PLACAS - CHAVEL

ROS, e outros produtos em acrílicos.
Rua Alm irante Lamego, 2-A.

OPALA COMPRO
. Pago à vista, ano 1971 ou 1972, quatro portas, motor

2.500, que esteja 'em bom estado de conservação. Tratar pelo
fone 467.9 •. Ponto de Taxi Praça da Bandeira com sr. Nélio.

IPU

"Instituto

Pré-Universitário

Rua Irmã Benwarda, 3 - Fpolls, (Entrada ,do Hospital Cel
so Ramos) CURSO EXTENSIVO - início em 04/Março.
Mensalidades - Cr$ 160,00, incluindo apostilas. Não cobra
mos matr lcula aos inscritos. em Fevereiro. 80 vaqas apenas,
Matr Iculas na sede do IPU e na Rua Felipe Sch:nidt, 22

,------------------------�

CLíNICA DE SENHORAS
DR. HOOGI PEL.LllZETTI

DR. DECIO FiNARDII
!

I
Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza

Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Miseri;,;,;prdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugai, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia girlecológica.
Consultôrio: Rua do Hospital. Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

��-----=--�---------------------------------

MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

..:._ da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUEí<
PNEUMOlOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das.14,30 às 18,30 horas.

EMEDAUX ENGENHARIA E
EMPREENDIMENTOS S. A.
CGC/MFno. 83875351

ASSEMBLt:IA GERAL ORDINARIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os Senhores Acionistas desta Sociedade para a

Assembléia Geral Ordinária a ser realizada no día 11 de março de

1974, às 14 horas, na sede social, à rua Anita Garibaldi, no. 13,
co�junto 701/3, Centro Executivo "Miguel Daux", nesta Capital, a

fim de deliberarem sobre a seguinte
Ordem do :dia

10.) Leitura, discussão e votação 'do Relatório da Diretoria, balanço
geral e respectiva Demonstração de Lucros & Perdas, bem como o

parecer do Conselho Fiscal·, relativos ao exercício financeiro encer

rado em 31 de dezembro de 1973.
20.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
. Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, na sede social, os

documentos a que se refere o art. 99 do decreto-te! no. 2.627. de 26
de setembro de 1940.

Flcrianôpolls (SC), em 4 de fevereiro de 1974
Luiz Eiias Daux

.

DIRETOR SUPERINTENDENTE
Edson Carlos Teixeira
DIRETOR ADMINISTRATIVO

CONSELHO REGIONAL DE
MEDICINA DO ESTADO DE

SANTA CATARINA
EDITAL

Cumprindo o disposto no artigo 162 e seus parágrafos do ·Regi
rnenro Interno do Conselho Rll9ional de Medicina do Estado de
Santa Catarina, levamos ao conhecimento público que foi extraviada
a Carteira Profissional de Médico, de propriedade do Dr. Perer
Goldberq, inscrito neste Regional sob o no. 761.

O documento original extraviado perde o valor, a partir da pre-
.

sente data. sendo do mesmo érrntida uma segunda Via.

Florianópolis, 26 de janeiro de 1974.
DR. ANTÔNIO MONIZ DE ARAGÃO

Presidente

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certíflcado de Propriedade do veículo marca

Vo lksweqen. ano 1965, cor Azul, placas SX-0327, chassis
CH-B5092291, pertencente ao sr. Wilson João da Rosa.

DECLARAÇÃO
Declaro, para os devidos' fins, que os documentos do Caminhão

.

Marca Ford F-600, ano de 1969 cor cinza talismã B-l'48-V8
chassis LA 8f-JB-30132, motor no. 9-E-15-27761, a gasolil)a:
com caçamba hidráulica, foram extraviados.

Tubarão (SC) 28 de Janeiro de 1974
Paulo Mendes da Silva

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

Corcel, ano 1969, motor. 9-007.334, chassis 92345-006536. cor
azul, pertencente ao sr. Antonio José Peixnto dos Anjos.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um automóvel marca D. K.W. pla

ca AA·9106, motor no. V-041.008 chassis idem, de 'propriedade do
sr. Osvaldo Gustavo de Silva, Certificado no. 371149 Novo Hambur
go bilhete 2867.64.

, .

DECLARAÇÃO
EUZ!:BIO FRIDERICHS, declara que extraviou o Certificado de

Registro de sua 'camionete marca Willvs ano de fabricação 1958,
motor no. B-811129, chassis no. 2114508599, de cor verde e bran
co, capacidade para 5 passageiros, de placa CR-4341.

Criciúma, 31 de Janeiro de 1974

Com bastante éomunicabilidade, boa apre

sentação para a venda de nossas produtos. Ga

rantimos treinamento remunerado e ótimo.

ambiente de trabalho, além de possibilidades

de ganhos bastante compensador. Exige-se re

ferências e os interessados queiram tratar à

Rua Felipe Schm idt, 34 no horário comercial.

; ,

�. i
'I
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SINGER SEWING MACHINE

COMPANV .(

COBRADORES
Necessita com urgência de elementos de(fá

cil comunicação é boa apresentação para servi

ços de cobrança, com possibilidades de pro

moção,

VENDEDORES

CHEGOU SUA VEZ

Estamos admitindo moças e rapazes para

fazerem parte de nossa equ ipe. de vendedores

de Carros e Consórcio.

APROVE ITE' A CHANC�, e apresente-se

hoje mesmo à Rua Felipe Schmidt, 60, no

horário comercial. - "Horário de trabalho

Livre",

VENDE E ALUGA EM QUALQUER PÁRTE DA
CIDADE

VENDE
- 595, Casa de Alvenaria - Rua Tavares Scbrin·ho·- ltaguaçu
- 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
-635, Casa de Praia - Sto. Antônio de Lisboa -- terreno com

3ô6,00m2 - Õtüua Localização _ Cr$ 30.000,00.
- 643, Casa de Madeira - Rua Afonso Pena - 4 quartos,
sal a, copa, cozinha, banheiro, garagem, terreno com

4,472,00m2 - Cr$ 60.000,00.
.

- Casa de Alvenaria com 180,OOm2 -- Rua Miguel Oaux -

Coqueiros - �r$ 180.000,00.
- Casa Mista - Rua Bento f.\gdo Vieira - Barreiros - 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem SíHabi·,e-se -

Cr$ 37.000,00.
.

- 639, Terreno à Rua Gaspar Dutra - área de 925,OOm2.·- 3

Ijasas de madeiras e 1 alvenaria - Cr$ 280.000,00.
- 639 - Terreno ern Bom Abrigo _. Rua Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36.000,00.
- Terreno com 378,oom2 - próx imo à praia - frente mura-

da - 18,00 m de frente por 21 m de fundos Rua Conc6rdia-
Cr$ 50.000,00.

.

ALUGA

.- Serv. Buchele -r- 3 quartos, sala, cozinha,''banheiro, 500,00
- Av. Atlântica - 3 .'quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e

garage, 1.350,00
- Rua Emidio Francisco Silva - 3 quartos, sala, cozinha.
ban heito, .400,00

.

- Rua Abe! Capela - 4 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros,
dep. empr. completa, área de servo e garage -- 1.100,00 .

- Rua Pedro Silva - apto. 1 quarto, sala, cozinha, e banheiro
- 450,00 ..,

-- Rua Pedro Silva - apto. 1 quarto, sala, cozinha. banheiro e

garage - 550,00
- Rua Arnoldo Cândido Haulino - apto. 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro - 800,00

,

Rua Gaspar Outra - apto. 1 quarto, sala. cozinha, e ba
nheiro - 550,00
- Rua Trajano, 8 conj. 15 -:- 600,00

SEDE PRÓPRIA:
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓRIO ILHA:
Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,
Sede Própria e Estacionamento para Clientes
Fones 6462 - 6616 - CRel 55

APARTAMENTO VENDE-SE

TELEFONE

Precisa-se alugar um telefone pára residênéia.
Tratar c/Roberto, fone 30-83

Vende-se um apartamento situado à rua Felipe Schmidt,
96 - Ed, D. Margarida, com 1 quarto; sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
Tratar no prédio acima, apto. 1001.

CLUBE DOZE DE AGOSTO

CARNAVAL DE 1974
RESERVAS DE MESAS

1. As i nscrições de sócios, para reservas de mesas, serão rece

bidas do dia '4 a 9 de fevereiro, no horário comercial.
2. Será admitida uma inscrição para cada sócio proprietério
que deverá apresentar carteira social e comprovante de qui-
tação do mês de janeiro.

.

3. 1\10 dia 11 de fevereiro (segunda-feira) ãs 20 horas; na sede
do Clube· haverá o sorteio das mesas entre os sócios inseri
tos, No dia se!J.Iinte, às 20 horas, os sócios sorteados, cha
mados pela ordem estabelecida no sorteio. escolherão as'

mesas. Se o sócio chamado não se apresentar será desloca
do para o último lugar da lista.

4. Pela reserva, para as seis festas/cada sbcio deverá recolher â
",

Tesouraria a importância de Cr$ 60,00.
.

CONVITES
5. O convite somente. será fornecido, por solicitação escrita

do sócio proprietár io para pessoas que, comprovadamente
residam em outra localidade e apresentem documento de
identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoría,
a juízo da Diretoria 1! mediante o recolhimento, a títuto de
taxa de frequência, das importâncias constantes na tabela
que segue:
INDIVIDUAL CASAL
1 - noite - Cr$ 200,00 Cr$ 300,00
2 - noites - Cr$ 300.00 Cr$ 400,00
3 - noites __

o

Cr$ 400.00 Cr$ 500,OÓ
4 - noites - Cr$ 500,00 Cr$ 600,00
6. As solicitações de convites serão atendidas até o dia 22
de fevereiro, no horário comercial. Das dias 23 a 26, no
horário de 17 às 18 horas. exclusivamente e sem exceção.

SUSPENSÃO DE LICENÇA
7. Os sócios, licenciados possuidores de títulos patrimoniais'

que pretendam suspender -a Ilcença, deverão recolher à 'te
souraria três mensalidades.

8. Os sócios licenciados, que nãosejam possuidores dê rítutos
patrimoniais, que pretendam suspender licença, deverão re

colher à Tesouraria, além das três mensalidades, três quotas
do título patrimonial.

CARTEIRAS SOCIAIS
9. Os sócios são responsáveis pela guarda de suas cartei ras

sociais, cujo empréstimo tl punido com pena de exclusão,
pelos Estatutos.'

.

DIA :22 - 6a. FEIRA
BAILE MUNICIPAL - Concurso de Fa'lÍtasias
Traje: rigor'ou fantasia de luxo.

-.

Mesas a partir do dia 11 de fevereiro.
DIA 23,- SÁBADO
10. Grande Baile de Carnaval - Escolha da
Rainha do Carnaval de 1974
DIA 24 - DOMINGO
Baile Juvenil - das 18,00 às 22,00 horas,
idade mínima 11 anos.

DIA 24 _ DOMINGO
2 o. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"As mais belas Fantasias de 1974".
DIA 25 - 2a. FEIRA

TERRENO NA PRAIA DO MEIO

I'

Blile Infantil - das 16,00 às 20,00 heras,
Concurso de Fantasia Infantil.
DIA 25 - 2a. FEIRA
30. Grande Baile de Carn'aval - Concurso
'''Grupo mais Originai".
DIA 26 - 3a. FEIRA
40. Grande Bailé de Carnaval - Óoncurso
"Os Maiores Foliões de 74". .,

--------------.''''.._....;.,;_....._. ..;._;;."---- -',.,i;.......:.� ... ;,

Vende-se um, medindo 15 x 28. Ótima localização, lugar
alto e com vista para a Baía Sul. .

I

Informações no Jornel O ESTADO, fone 30-22, com

Osmar ou Wilson.

;__
r---------�----------------�----__

ALUGA-SE
Para pessoa de fino trato, o apartamen

to no. 1101 do. Edif. Cidade Florianópolis,
todo mobiliado.

Tratar na Ruá dos Ilhéus no. 14 - Fone
4059.'

.

ALUGAM�SE
Para veraneio, duas casas mobiliadas na Lag9a
da Conceição. .

'

Tratar na Rua dos Ilhéus no. 14, fone 4059.

GARAGEM - AL.UGA-SE
Na Chácara da Espanha. Tratar fone 2055.

ALUGAoaSE DEPOSITO

Aluga-se um depósito com 15x20m, pos

suindo um escritório anexo medindo 3,5x6,0
metros. Aluga-se todo

-

o imóvel ou somente a

metade.

Ver � tratar à rua João José Cabral, 284 -

rua do Clube 6 de Janeiro (após o Detran).
. .

LIVROS RAROS
.

LIVROS EXGOTADOS E RAROS: HISTÓRIA DO BRASIL
COLEÇÕES E JUR(DICOS." - Solicite listas à "Livraria -.

Alfa" - Caixa Postal, 7452 - 0.1000 - S. PAU LO:SP.
Despachos de livros pelo correio.

MISSA DE l'ANO

DE FALECIMENTO

Os familiares de
.

MILTON ROQUE RAMOS'KRIEGER
convidam parentes e amigo� para a Missa de
aniversário de falecimento, ater lugar dia 8 -

sexta-feira - às 19 horas, na Catederal Metro-
. .

politana.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



comigo ninguém pode•••
Hoje, hoje, farei uma visita toda especial Vestirei meu recém-adquirido trajo
de banho e mandar-me-ei com meu mais solene' sorriso para a residência do
casal Marinho. Não, não falo dos Marinho donos do Globo, Deus me livre,
nem dos Marinhos Azul. Falo de Odile ex-Rubirosa e seu marido Paulo
Roberto Marinho, também conhecido pela alcunha de Coelho devido fi seus
predicados e qualidades que fizeram a flamejante Odile largar a vida boêmia
inter-continental que levava, passando a ser simples dona-de-casa carioca. O
assunto é segredo, se é que isso existe ainda. Vocês verão. O verão continua
abafando.

Uma seca nota molhada
O Teatro Tereza Raquel todas as noí-, tau transando, transa que transa, para,

tes está recebendo o mais alucinado dos se Deus ajudar, levá-los até aí, até a nos-

públicos para ver a grande explosão mu
sical do Brasil de nossos dias:" Secos e

Molhados. Como aqui ainda estou, não
ia perder e fui e desbundei. É realmente
sensacional. Ney Matogrosso estremece
o também chamado Terezão, e eu já es-

sa Santa Catarina para abalar os alicerces
de todo mundo. Que todos se liguem e

,

enviem para cá as melhores vibrações a

fim de que seja possível. E vamos espe
rar para ver. Quem sabe, quem sabe ...

quem 8erá� será•••

Senador Alcides Hermôgenes Ferreira, em pose especialpara esta coluna,
antes da sessão vespertina do Senadinho da rua dos Aflitos. Em suas mãos, o
mais cobiçado filão jornalístico dos últimos tempos. Que ninguém se alvo
roce porque continua em segredo. O que? Depois eu conto.

Rio Rio Rio Rio gostosão
o Rio continua firme. Agora a chuva passou e todo mundo na rua. Muito

calor, muito pouca roupa. Nada de vestidos longos para as minas, nada de calças
e camisas para os bofinhos. Todo mundo com quase tudo à mostra. Peito aberto,
braços nós e pernas prá quem te quero.

ec_���-�

( Hoje é noite de lua-cheia. )
(\

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRlES - Dia em que terá esplêndidos resul
tados em todas as suas atividades mentais. O
êxito é previsto, nesta quarta-feira, nos estu

dos, em assinaturas de papéis ou mesmo em

, arranjo ou acerto de documentação. Bom ao

»mor e às viagens.
TOURO - Os compromissos importantes de
verão, se possível, ser adiados para uma épo
ca mais propícia. Capricórnio está em Mercú
rio, entretanto, é um bom indício para a sua

saúde, e a sua disposição física e mental.
'

Boas notícias.

GBMEOS - Por maiores que sejam os bene-
, ffcíos astrais, não lhe custará nada prevenir
se um pouco. Aja com inteligência, a fim de
não comprometer-lhe em responsabilidades
arriscadas. Nesta fase do ano, cuide mais da

. saúde.

CÂNCER ,- Câncer é o signo zodiacal regido
pela 'Lua, astro que se harmoniza bastante
com Mercúrio. Portanto, o atual trânsito,
trar-lhe-â compensações e alegrias. Boas notí
cias e sucesso no 'comércio.

LEÃO - Quarta-feira promissora para a

grande maioria dos nativos de Leão, em espe
cial para os que nasceram no mês de agosto.
Uma notícia feliz, através de carta ou telefo
nema, pode ser esperada. Êxito social.

VIRGEM - Dia sumamente benéfico para
você; Todavia; não se esqueça das principais
atenções que deverá dispensar à sua saúde.
Por outro lado, saiba cultivar o seu bom hu
mor, a fim de obter resultados benéficos no

planosocial.
LIBRA - Pata trocar idéias e aprender coisas
úteis aos seus conhecimentos, dê mais aten-

,

ção aos mais idosos que você, dos quais po
derá ouvir relatos muito importantes. Esta
será uma data feliz para rever parentes.
ESCORPIÃO - Influência bastante promete
dora com relação a compras e aquisições de
seu interesse. Tenha em mente que você po
derá influenciar beneficamente os demais,
quer através de bons exemplos, quer pelo seu
trabalho.

SAGITÁRIO - A posição do Sol em Touro
e de Urano em Libra são benéficas ao seu

,"signo. Acontecimentos inesperados, com

transformações benéficas e sucesso em via
gens e no amor, estão em evidência neste dia.
Boas notfcias,

CAPRlCÚRNIO - Sua vida íntima, sua natu
reza humana, propósitos pessoais, objetivos e

desejos que o. caracterizam serão beneficia
dos hoje, principalmente após as 16 horas.
Conte com a colaboração de amigos e paren
tes.

AQUÁRIO _: Dia em que terá notícias pou-
, co.agradâveis e evite as novas amizades. Terá
sucesso em viagem e conquistará melhoria

','profissional e financeira. Seu otimismo em"
relação ao futuro, fará bem a você. Procure
orientar alguém. Cuide da saúde.

PEIXES - Assuntos, de ordem profissional
estarão na ordem dos acontecimentos prová
veis do dia. Saiba aproveitar suas oportuni
dades, de se revelar pelo que pensar, disser
ou escrever. Exito previsto na esfera senti
mental.

TV

TV.CULTURA-CANAL6
13:30 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30. - Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde; 15. :45 - Os Três
Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:40 - Da
niel Boone; 18:40 - Divinas e Maravilhosas;
19:30 - Bola em Jogo; 19:40 - Shaw .de

Desenhos; 19:50 - Mulheres de Areia; 20:45
- Rede Tupi de Notícias; 21 :00 - Discoteca
do Chacrinha; 22:30 - Cinema Classe Espe
cial; 00:15 - Estórias Fantásticas.

TV. COLIGADAS-CANAL 3
13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15:00 - O Zorra; 15:30 - Os Muzzarellas;
16:00 - Africa; 17:00 - Chucle Heads;
17:30 - Os Boas-Vidas; 18:00 - Shazarn,
Xerife & Cia; 18:45 - Supermanuela; 19:40
- Tele Esporte; 19:45 - Jornal Nacional;
.20:15 - O Semideus; 21 :00 - Quarta Nobre;
22:00 - Destaques na TV; 22:05 - OsOssos
do Barão; 22:45 - Tempera de Aço; 23:45 -

Sessão Coruja.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

��iJdUROD8NA1
e viva M41S (Cln!'"

LEIA.

E
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CLÁUDIA E BEATRIZ do do Maranhão, Sr. Mário Martins Meirelles, cumpri-
As lindas meninas Claudia e Beatriz, no cortejo do mentar.do o Governo de Santa Catarina, pela apresen

casamento de Gláucía e Paulo Brofmann, usando vesti- tação dá .Associação Coral de Florianópolis, no Teatro
do longo em organza verde, foram assunto para os Arthur Azavedo em São Luiz.
convidados daquela grande festa. CASAMENTO

CASA DE VERANEIO Em cerimônia realizada sábado às 20 horas; na Ca-
Estamos send� informados que acaba.de inaugurar pela do Colégio Catarinense, deu-se o casamento de

uma confortável casa de veraneio na Ponte de Baixo, o
.

Júlia Nisia Lins e o industrial José Carlos Benatto, No
nosso particular amigo Eduardo Rosa. ,Lá ele passa Ó� Clube do Penhasco os noivos receberam cumprimentos
fins de semana pensando o que vai preparár para suas durante um elegante jantar.
belas recepções. FESTA DO CHOPP

A Diretoria do Clube Recreativo lo. de Junho emBESÇ
Em Porto Alegre, no Salão de festa do Hotel Ra- São José, está nos informando das atividades para a

fael, com a presença dos governadores Colombo Ma- festa do Chopp que se realizará dia !7 próximo,
chado Sal!es e Euclides TricheG do Rio Grande do Sul, I EM JOAÇABA
Diretores da Besc Finaneeira, com um coquetel festeja- . Na Igreja Matriz da Cidade de Joaçaba, realizou-se a

ram a inauguração da Agência BESC fínanceírana Ca- cerimônia do casamento de Dilceia Dall'Oglio e Eliezer
pital Gaúcha, DL Lauro Linhares, João Batista Bonas- Silva. No Clube 10 de Maio os noivos receberam curn

sis e outros nomes ligados ao grande empreendimento, prímentos de convidados durante a elegante recepção.

I TEATRO
'

!
O Diretor do Teatro Alvaro de Carvalho, está mau-

�-,
-----

--',":e_-;7-;r-'-'-:-_�--'--- "-:7-:"--""'--"'1 i, �:��; ���:a�:ac�:e��l�ia�i�:��p��:�ai:!:i��,eJ;:
·i cada para os meses de abril e maio.

I LUARADA
1 Sábado pro ximo a promoçâo turística "Luarada"

"'I na praia de Ubatuba, vai reunir muita gente para aplau
l dír o Sambista Paulinho da Viola, que será uma das

II atrações.

Maria Claudia Lobo Campos um dos mais bonitos
brotos da Sociedade de Joinville, tem sido vista sempre

"
em reuniões sociais acompanhada do caixa-alta Ale-

I'
xandre Schmalt.

ESAG
Já está concluída a lista dos professores da congr e

gação da Escola Superior de Administração e Gerência,
, para o cargo de Diretor Geral da ESAG. Os nomes

I', foram enviados ao Reitor Celestino Sachet, da
UDESC.

ANIVERSÁRIO
O Dr. Bento Ernesto de Oliveira' na última semana

festejou aniversário. Em sua residência o Dr. Oliveira
recebeu convidados para comemorar o acontecimento.

NOLlC
Muitas garotas bronzeadas de nossa sociedade, fo

ram vistas na "Vanis'S boutique, encomendando Sa
. .rong para a Noite no, Havai, sábado próximo no Lagoa
Iate Clube.

estiveram presentes ao acontecimento,'

Ditceia Dall'Oglio e

Eliezer Silva, o casamento

que reuniu a sociedade
de Joaçaba, com elegante
recepção no clube
10. de Maio.

MARIA CLAUDIA

CASAL GUERREIROA internacional Eliana Pittman, foi o ponto alto
do último sábado no Laguna Tourist Hotel.

TRIBlJNAIS
Os Tribunais de Justiça dos Estados, São Paulo, Rio

G.S. e Minas Gerais, este ano vão comemorar centená
rio de instalação. O Desembargador Norberto de M.

Ramos, especialmente convidado participará das sole
nidades a se realizar na Capital Paulista.

VOLEI
Os Caixas-alta que estão veraneando em Canasviei

ras, numa cancha improvisada, bem pertinho do Canas
beach Hotel, passam as tardes se divertindo, cem agra
dáveis partidas de Volei,

CORAL
O Secretário do Governo Orlando Bértoli, recebeu

telegrama do Chefe da Casa Civil do Governo do Esta-

Julia Nisia e José
Carlos Benatto foram os

noivos de sábado,
em cerimônia realizada na

Capela do Colégio
Catarinense.

O Sr. e Sra. Dr. Hélio Guerreiro da Sociedade de
Itajaí, com muita classe, bom gosto e elegância, parti
ciparam de uma recepção recentemente realizada, no

Clube Náutico Veleiros da Ilha.
CARNAVAL NA DEODORO

Para comemorar o lo. aniversário' das lojas Aki Cal
ças e Aki Camisas, domingo a Escola de Samba Prote

gidos da Princesa.fez da rua Deodoro sua passarela.Ds
nossos cumprimentos ao Sr. Paulo proprietário das lo
jas pela movimentada promoção.

NELSON E IVANOSKA
Na Igreja Santa Terezinha em Porto Alegre, hoje às

20 horas, realizar-se-á a cerimônia do casamento de
Ivanoska Vieira Alves e Nelson Pereira Baptista. Após
a cerimônia os noivos receberão cumprimentos no Sa
lão de festa do Glória Tênis Clube.

Cinema Darci Costa

SISSI, A IMPERATRIZ.
Também em reedi�o,' o segun
do filme da série, com.Rorny
Schneider e Carl Heinz Bohm,
sob a direção de Ernest .Maris
cka. Technicolor. Cine São Jo
sé: 3-7,45-9,45 horas.

CELEBRAÇÃO MUSICAL
EM BIG SUR (Celebration at

Big Sur) Festival de música
pop, filmado em Big Sur, perto
do mundialmente famoso insti
tuto Esalen, na costa do Pacífi
co e Califórnia setentrional. O
Instituto Esalen é um verdadei
ro laboratório vivo para o apri
moramento de compreensão
humana. Fundado em 1962
com' uma estância para fins de'
semana, é hoje um seminário
que ministra curso de medita
ção, expressão corporal, ioga,
entre outras coisas, um' lugar
onde. pessoas de vida agitada
procuram uma' reconciliação
com o humanismo. O filme do
cumenta, no festival, além da
participação estrelar ,de Joan

Baez em 3 números, as presen
ças de Crosby, Stills, Nash &
Young, além de Joni Mitchell e

,

John Sebastian, A apresentação
é de Dorothy Morrison, Tech
nicolor - Censura 18 anos. Ci
ne Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

COMO EVITAR O DES
QUITE, comédia nacional mes
clando sexo, erotismo, porno
grafia, malícia e outros ingredi
entes, sob a direção de Kons
tantin Tcaczenco, estão Sueli
Femandeg, Roberto Battalin e.

Franciscó'flbi Franco. Censura,
18 anos. Cine Coral: 3-8-10

horas.,
NOITES ARDENTES, de

Max Pecas
COMO ROUBAR MONA

LISA c] Marina VIady - Cine
Roxy: 2 e 8 horas.

3 SUPER HOMENS EM TO
QUIO cf George Martin - East
mancolor - Censura 18 anos.
Cine Jalisco: 8 horas.

O ENTERRO DA CAFETI
NA cf Jece Valadão. Censura
18 anos. Cine Glória: 8 horas.

SCOUMOUNE, O TIRANO
cf Jean Paulo Belmondo.Cine
Rajá: 8 horas.

Celebração Musical em BigSur, de Carl Gotlíeb
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O período de 15 ou 20
dias que precede o carna

val quebra uma, rotina nos

.hotéis, Esses mesmos ho-

téis, que reclamam da cur

ta permanência do turista
em Florianópolis, restringi
da a um ou dóis dias no

máximo, se vêem agora
obrigados a cancelar cente
nas de pedidos de reserva

para 4, 5, ou até mais dias.
Outros simplesmente não
fazem reservas.

O Ivoram Palace Hotel
não atende nenhum pedi
do para alojamento duran
te o carnaval. Apenas man
tém reserva para os clien
'tes que assiduamente estão
na Capital. O movimento �

,

permanente e há poucos

Matemática foi considerada uma prova fácil pela maioria dos vestibulandos.

Matemática foi
fáci'l, e Ldssc examina

Estudos S'ociais

'I

Sem mais desistências,
foi realizada ontem a se

gunda etapa do vestibular
promovido pela Udesc, pa
ra preencher vagas dos re

cém-criados cursos de Bi

blioteconomia, Educação
Artística, e Estudos So
ciais. São 371 candidatos,
a disputarem as 160 vagas
oferecidas.

Na etapa de ontem foi
realizada a prova de Mate
mática,a qua 1 constou de
,50 questões, respondidas
em 3 horas. O início, tal
como no primeiro dia,
deu-se às 8 horas, no Ins
tituto Estadual de Educa-

'ção. Segundo algumas ves

tibulandas, o nível das per
guntas de ontem foi "de
curso científico, difícil
mesmo". Disseram elas

que "em três horas, não
dava para responder às 50

quesitos 'apresentados, pa
ra quem tem o Curso Nor
mal".

SEM DIFICULDADES
Um candidato, no en

tanto, manifestou sua opi-
, nião de que "não tive gran
des dificuldades para reali
zar a prova". O vestibulan
do disse que, graças ao cur

so científico que fez, alia
do à dois vestibulares ante-

I
I

riores que' já prestou não

tem encontrado dificulda
des.

"Pretendo cursar Bi
blioteconomia, que venho

perseguindo há dois anos. '

Hoje a etapa será Estu
dos Sociais, com perguntas
versando sobre Geografia,
História, e Organização So
cial e Política do Brasil.
Todos os candidatos deve
rão estar às 8 horas no

IEE, tal como ocorreu nas

etapas anteriores. ,

Amanhã será efetuada a

última etapa do "mini-ves
tibular" da Udesc, com a

prova de Ciências Físicas e

Biológicas. As 'perguntas
'englobarão as matérias de'

Física, Química, e Biolo

gia.
Segundo o professor

Ot ac ílio Schuller Sobri

nho, responsável pelo con

curso, os resultados finais
serão divulgados, provavel
mente, amanhã à noite. O
único entrave é a correção
manual, que poderá tardar
a' divulgação. Caso isso

aconteça, os resultados se

rão dados a conhecer sex

ta-feira, de manhã. Os can
didatos poderão saber sua

classificação �a Secretaria
do Diretório Central dos
Estudantes, da Udesc, lo
calizada ao lado da Facul
dade de Educação ,- rua

Saldanha Marinho.

-,

Gabarito

1':_0 11-C 21-0 31-8 4,l,�C
2-E 12-0 22-C '32-A 42-A
3-8 13-E 23�A 33-:-8 43":"0
4-8 14-0 24-0 34-0 44-A
5-C 15-A 25-8 35-E 45-8
6-E 16-C 26-C 36-B 46-8'
"i-c 17-A 27-8, 37-A 47-A
8-C 18-8 28-0 38-E 48-0

9-8 19-8' 29-C 39-:-0 49-0

10_8 20-8 30-E 40-8 50-8

:Hotéis recusam
reservas no período
próximo do CarnavalI

apartamentos desocupa
dos.

Alegando as desvanta

gens das reservas (as pes
soas não vêm depois de re

servar os apartamentos): o
Oscar 'Palace Hotel não faz
antecipações; mas já está

praticamente lotado, res

tando apenas alguns ap*tamentos.
O Lux Hotel tem inú

meras vagas para os próx i
mos dias. Não é feito ne

nhum pedido de reserva

para o carnaval.
O Querência Palace Ho

tel, que está diariamente
lotado, já tem seus pedidos
de reserva esgotados desde
a semana passada. As cen

tenas de novos pedidos ti-

veram que ser canceladas.
O Royal Hotel não acei

ta reserva de apartamento
nos meses de janeiro e fe
vereiro. Atualmente há
uma média de 3 a 4' aparta
mentos desocupados.

O Swenson Palace Ho-'
tel tem todas as suas reser

vas esgotadas. O movimen
to atual é relativo e a mé
dia diária de apartamentos
vagos é de cinco.

Dentro de um panora
ma geral, o que resta para
o turista é a casa' dos .pa
rentes e amigos ou a vida
amena e tranquila durante
o dia nos campíngs e as

agitadas noites de carnaval
em toda a Ilha.

Vagas amenos ematricula.
complicada naUniversidade

Os estudantes da Universidade Fede-
, ral de Santa Catarina, optantes deste se

mestre para o ciclo profissionalizante, es
tão com uma série de problemas" em,

consequência das opções e do número de

vagas oferecidas pela universidade. b"
'

exemplo é a área de Ciências Biológicas,
que conta, entre os alunos que optarão
para os diversos cursos oferecidos, com

208 acadêmicos, para 200 vagas. Assím..
!5 deles não têm qualquer possibilidade
de entrar em algum curso.

r

Desta forma, quem não conseguia o

curso desejado, não entrava em outro, re
petindo certas cadeiras para aumentar o
conceito (esta foi outra vantagem que a

UFSC deu aos alunos, vantagem esta que
só veio à piorar as coisas), para que pu
desse optar, nó semestre seguinte, pelo
curso sonhado desde o momento que en

trou na universidade).

no.

MATRiCULA
A matrícula, é, no momento, o mais

embaraçoso 'problema com que se de-

EM BUSCA DE SOLUÇÕES
Todos os alunos são unânimes em

afirmar que estes problemas 'são ocasio

nados, alguns, pela excessiva burocracia
reinante no ORCA. Outros, pela falta de

planejamento ao serem tomadas resolu- '

ções de grandes consequências. Mas to

dós eles também sabem que urna reforma
universitária não se faz de um dia para
outro, ainda mais com uma reforma de

.reforma", que veio modificar certos há
.bitos estabelecidos na anterior,

As portarias modificativas se suce

dem, causando maiores transtornos aos

calouros. Estes não sabem, muitas vezes,
a quem sé dirigir, para dirimir suas dúvi- '

das. De uma maneira geral, todos tem

O problema na área de Ciências Bio

lógicas provavelmente, será solucionado
com a nova classificação, que será dada a

conhecer ainda esta semana.

Tenentes tentam êste ano

bicampeonato doCarnaval

(' Tendo em vista o remanejamento rea

lizado pela Portaria 302/73, baixada pelo
Reitor Roberto Lacerda, em 11 de de

zembro passado, dezenas de alunos op
tantes estão enquadrados como exceden
tes internos, devido à falta 'de vagas nos

cursos de Medicina, Direito, e Engenha
ria. A ,portaria reduziu o número de va-

,

gas nos cursos referidos, e na opinião dos '

estudantes, trouxe prejuízos aos alunos
O ritual da rnqtric!!la é um novo vestibular, não eliminatório, mas muito:�omplicado.

que concluíram no semestre passado o
Assim, qual uma bola de neve os eX- frontam os universitários da UFSC. Foi queixas, 'referentes à uma ou -outra medi-

Ciclo Básico, no CEB. cedentes foram se avolumando, mas a criado ,uin ritual complicado, em nome da tomada pelo ORCA. Os alunos da 5?
EXCEDENTE INTERNO

_ Universidade não se apercebia do tama- da racionalização dos serviços. O que sur- fase do,Curso de, Letras deverão fazer, a

Um dos maiores problemas que aRe-, nho do problema. Com a 2a. Reforma giu foi um sistema burocrático onde nem partir de, março, determinadas cadeiras
forma Universitária criou ainda da pri- Universitária, na qual os alunos iriam O,I>-: mesmo os criadores conseguem distínguír no período matutino, a outras' no perío-
meira fase (implantada em 70), foi a fi- tar já na inscrição ao vestibular, surgiu o os diversos componentes. do' vespertino; o que veio prejudicar
gura do excedente interno. Sem que fos- bloqueio às pretensões daqueles que ain- àqueles que trabalham, e precisam sus-

se previsto (ou o foi, mas a ele não foi a da estavam em regime de la. reforma, e São informações vindas nos guias, nos tentar-se ou à sua família. A explicação
devida atenção), tal problema foi se de- que ainda não "haviam saído do ciclo bá� currícuíos, nos horários, nos documen- para tal atitude é que "o.aluno deve se

senvolvendo, e, agravado com a 2a. Re- sico. 'tos, que retornam na ficha individual de integrar mais à universidade, estando
forma realizada em 73, não parece ter

'

matrícula, em código, à Universidade, mais em contato com o curso que se-

remédios (mediatos. SEM CONTROLE num somatório de caminhos a percorrer, gue". Assim, pelo horário fornecido pelo
Tudo decorre do sistema de opção a Segundo a maioria dos estudantes currículos a cursar, créditos a obter, pré- ORCA, o aluno da 5a. fase de Letras terá

que o estudante estava sujeito, previsto que ,se considera prejudicada há um mal requisitos a possuir, disciplinas e códigos, 3 aulas de Teoria de Literatura pela ma-:

pela Reforma. Quando entrava na univer-
I responsável por todos estes problemas: O turmas e' fases 'e horários, cursos e cen- nhã, e uma à tarde, durante a semana.

sidade, o aluno deveria cursar o ciclo bá- mal chama-se burocracia,' e graças a ela o tros de estudos; 'documentos a apresentar
.

3 f (4 irea d ORCA complicou ao máximo o sistema (exceto sanidade física e mental). São ta-
SICO, para, na a. ase) a, na area e

Ciências Físicas), optar pelo curso 'prefe- de opção e de matrícula da Ufsc.' xas a' pagar, reforma de 70, segunda te-

rido. Ora, uma coisa facilmente previsí- Muitos alunos, ora excedentes inter- forma, adaptação, opção, disciplinas

,'vel, mas que não foi pensada pelos ór- nos, na universidade antes 'de agosto de obrigatórias, eletivas, optativas, "inventi-
-

íd li d d 72, e a,gora .estão competindo com aque- vas" (Metodologia Científi6a), súmula de
gaos I ea iza ores a rrialsinada reforma, �

era a preferência que os alunos teriam les 'que iniciaram seus estudos no refe- histórico, reclamações, plano de estudos,

por determinados cursos. rido mês. Isso devido à preferência por lembretes, índice dois, regime probató-
determinados cursos. O resultado é a ba- rio, básico ou profissionalizante, profes-
bel que está ocorrendo no ORCA, com ,sor verificador de pré-requisitos e compa-
seus funcionários não podendo dar conta tibilidade horária, orientador? fiscal subs-
dos inúmeros pedidos de explicações pa- tituto do computador, etc,
ra cada problema particular, de cada alu-

Há quem diga que o ponto alto do

carnaval flortanopolitano são os desfiles
das Escolas de Samba. Mas, por outro

lado, há quem afirme em igual número
que a atração maior do carnaval ilhéu são
os desfiles das S�ciedades Carnavalescas,
como Tenentes do Diabo, Granadeiros
da Ilha e Ou Vai ou Racha.

Durante os seus 25" anos de existên-
-cia, a Sociedade Carnavalesca Tenentes
do Diabo se constitui numa das maiores

atrações do carnaval da cidade, E duran

te esses anos a sociedade conseguiu 20

primeiros lugares nos concursos de criati

vidade, ornamentação, proporcionados
pelos seus modelos mutáveis. É a socie
dade carnavalescà mais vezes premiadas e

reconhecida em todo o sul do país.
Para o carnaval deste ano diz o seu

Criador e diretor, David Gevaerd, que os

Tenen tes, do Diabo começou a trabalhar
desde o mês de outubro do ano passado
e que os trabalhos serão encerrados ainda
esta semana, "Só estão faltando alguns
reparos finais nos modelos trabalhados
para este ano," diz ele.

Para a criação dos quatro modelos

que desfilarão 'neste carnaval, a Socieda
de Tenentes do Diabo monopolizou os

serviços de 14 profissionais, durante um

período de trabalho de 16 horas por dia.'
Foram cinco meses de trabalho de equi
pe' que se estendia, por vezes, até altas
horas da noi te. E para' a con secução dos

quatro modelos, dois alegoria c dois de

mutação, foram gastos cerca de 40 mil

cruzeiros; oriundos de cota municipal,
12 m ii, do Estado, 5 mil é de diversos
estabelecimentos comerciais. Desse mon
tan te foram de duz idas as gratificações
,dos colaboradores da Sociedade, que re

cebiam .sernanalmen te uma determinada,

quantia, simbólica, para fazer frente o

longo perfodo de trabalho.

David Gevaerd é o mago-das oficinas dos Tenentes. A "Nova Ponte" é a maior atração em alegoria.

Conquista do Espaço é um modele em
'

que os técnicos do Tenentes do Diabo

conseguiram todo o clima de uma alunis

-sagern num espaço de 16 metros de com

primento por .cinco de largura. No Caste
'lo -tipo Oriental também se verifica o uso

certo de cores e sombras. Diz o Sr. David

Gevaerd; durante 25 anos ele é o cérebro
da Sociedade, o seu, criador maior, que o

carro a Conquista do Espaço foi idealiza
do e construído por Jair 'de 'Paula, um
dos incansáveis colaboradores da socieda
de Tenentes do Diabo e que morreu há
20 dias atrás de um mal súbito.

"-F0i uma grande perda para socieda
de o desaparecimento de Jair de Paula,
que não' terá o prazer de passar este car

naval conosco e não sentir o sucesso do
seu trabalho," afirma. "Ele morreu tra
balhando no seu' carro, mas conseguiu
deixá-lo em fase de acabamento", diz um

'

dos seus colaboradores.
BICAMPEÃO

Depois de afirmar 'que todos os seus

carros deste 'ano foram construidos com

material recente, deste ano, e que nada
foi, aproveitado dos carros do ano pas- ,

sado, o sr, Gevaerd 'explica porque ele

espera conseguir novamente o taça de

melhor Sociedade Carnavalesca da cida
de.

- Com os nossos quatro carros, dois
de alegoria e dois de mutação os Tenen

tes do Diabo serão o campeão do carna

val florianopolitano. ISso porque, este

ano os nossos carros estão bem con stru í
dos, muito bem decorados e a ilumina
ção é usada ricamente. Além disso, já ti

ve a oportunidade de verificar os traba
lhos das demais Sociedades Carnavalescas
da cidade, Granadeiros da Ilha e Ou Vai
ou Racha, e ambas não despertam preo

cupação. Os Granadeiros da Ilha já encer
raram os seus trabalhos há mais de um

mês e por isso os 'seus trabalhos s%0 rela-
"tivamente bons e não totalmente bons.

Por outro lado, os Tenentes do Diabo

só terminaram os seus trabalhos no final
desta semana, para conseguirmos um aca

bamento perfeito e definitivo.' Após dar

explicação a um dos seus auxiliares, Da
vid Gevaerd afirma que só poderá perder
este carnaval para as chuvas que costu:'
mam cair na noite do desfile.

UM BELO TRABALHO
A dedicação, o desinteresse l> li abne

gação só pode produzir grandes traba-

il10�,. Esse lema é ostentado pelos foliões
anônimos, isto é, pelos profissionais qúc
se dedicam a construção dos carros da

Soc-iedade Tenentes do Diabo. Traba
Ihando durante 16 horas por dia, desde
outubro do ano passado, a equipe da so

ciedade, produziu quatro modelos que,
desfilarão este ano na Praça XV.

Todos eminentemente belos e procu
rando homenagear algum avanço técnico,
científico ou plástico. A Ponte Colombo
Machado Salles foi reproduzida com os

mínimos detalhes e será o ponto alto do

desfile. ,A réplica da nova travessia alcan-
,

ça tal perfeição que dá uma idéia com

pleta da nova, ponte na realidade. Com:
16 metros de comprimento; esse traba

lho exigiu dois meses de atenção dos

seu s con strutores, assessorados pc los en

genheiros da Companhia Construtora.
O Carro da rainha da sociedade c a

réplica estilizada da nova ponte são tra

balhos exclusivamente alegóricos e por
isso são dotados de determinada pompa.
Já "A Conquista do Espaço" e o "Caste
lo Oriental" são de mutação e aprcsen
tarn ricos rsatizcs cm sua abertura. A

O vereador Edson Andrino de Oli

veira - 'MDB ,- apresentou na Câmara

Municipal um projeto de lei incluindo
',no Plano Diretor cio Município a conti

nuação ela Avenida Rubens de Arruda

Ramos - Beira-Mar Norte - seguindo
pela oÍla marítima da Baía Norte da

Ilha de Santa Catarina, passando por
detrás do Palácio da Agronômica, daí

seguindo pela orla do mangue das Três
Pontes até chegar à Cidade Universitá
ria.

Em sua justificativa, o vereador afiro,
mou que por diversas vezes a Câmara já
se manifestou através de pronuncia
mentos, contrária a alteração do traça
do da Avenida Rubens de Arruda Ra-

mos. ,

- Uma comissão foi formada para
verificar as causas que determinaram a

modificação do projeto original. A pró
p�ia Secretaria de Obras do Município,
ainda na- gestão do Secretário Manoel

vcl cio presidente da mesma, vereador,
Amauri Cabral Neves, que apresentou a

seguinte justificativa: "Tratando-se de
uma Avenida, que tem a finalidade de

desafogar o trânsito para o cemitério,

praias 'do Norte da Ilha e principalmen
te Cidade Universitária, não vemos por
que seja mantida a lei no. 1.142 com

prolongamento pela rua Leoberto Leal,

coarnento perfeito do trânsito".
, Segundo o vereador Edson Andrino
de Oliveira, a implantação da Avenida
Rubens de Arruda Ramos com a modi-.

ficação prevista além de todas as incon
veniências, virá a prejudicar o Educan
dário 25 de Novembro, pois o mesmo'

terá que ser retirado daquele local .. En
tretanto o .projeto não recebeu parecer
favorável' fio vereador Nagib Jabor -

Arena - também integrante da comis
são que justificou sua opinião dizendo

que "a Avenida Rubens de Arruda Ra
mos e sua conclusão não é mais atribui
ção da 'Prefeitura Municipal, urna vez

que será construída com recursos 'do
Progres, através do Governo do' Estado.
Dessa forma não cabe mais à Câmara

, Municipal fazer modificações". "

Entretanto, o vereador Edson An-
drino de Oliveira esclareceu que para
ser dada, a decisão final, terá que ser

ouvida a totalidade da Câmara.

Vereador quer Beira-Mar

que além de fazer desnecessárias cur

vas, tem aquele trecho a inconveniência
de não dar condições de alargamento,
impedindo o seu objetivo que é o es-

segundo traçado original,
Philippi, também manifestou opimao
contrária ao desvio. O Governo do Es
tado até agora não declarou que o local

por ondedeveria passar a Avenida seja
considerado "zona de segurança nacio
nal", fato este que realmente viria a irn-

pedir que fosse obedecido o traçado
original daquela Avenida, exnlicou o

vereador Edson Andrino de Oliveira.

O projeto que já' tramitou na C�
missão de Viação e Obras Públicas da
Câmara Municipal, teve parecer favorá-
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